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Действенность газетной строки-

Фирменному -  быть!
Бюро Томского 1обкома КПСС приняло постановление о статье «Под маркой «фирменного», 
о п у б л и к о в а н н о й  в г а з е т е  « К р а с н о е  з н а м я »  14 н о я б р я  1 9 8 5  г о д а

в обкоме КПСС
в  постановлении отмечается, что газе

та «Красное знамя» в своей статье совер
шенно правильно поднимает ряд проблем 
о повышении культуры обслуживания 
трудящихся на транспорте, неудовлетво
рительной организации этого дела в фир
менном поезде «Томич», о плохой работе 
вагонного депо (начальник т. Карпенко) 
по подготовке пассажирских поездов в 
рейсы.

Отмечено, что т. Карпенко заслуживает 
освобождения от занимаемой должности, 
но, учитывая его заверения об улучше
нии обслуживания пассажиров, бюро об
кома КПСС ограничилось партийным 
взысканием.

Изменено постановление парткома Том
ского железнодорожного узла. Члену 
КПСС т. Карпенко за проявленную безот
ветственность в формировании фирменно

го поезда «Томич» объявлен строгий вы
говор с занесением в учетную карточку.

Бюро обкома КПСС обязало начальни
ка подотдела железной дороги т. Макаро
ва, начальника вагонного депо т. Карпен
ко в течение месяца устранить отмечен
ные в статье недостатки и осуществить 
дополнительные меры по повышению 
культуры обслуживания пассажиров.

Секретарю парткома Томского желез
нодорожного узла т. Борткевичу указано 
на слабый контроль за работой предприя
тий железнодорожного транспорта по ор
ганизации обслуживания пассажиров.

Обращено внимание промьппленно-, 
транспортного отдела обкома КПСС 
(т. Козловская) на необходимость более 
предметного, действенного контроля за ор
ганизацией обслуживания пассажиров на 
всех видах транспорта.

Партийный
комитет

сообщает

Ответ начальника вагонного депо В. Т. Карпенко на от
крытое письмо в газету И. Я. Вакса.

Уважаемый Илья Яков
левич!

С большим волнением я 
(прочитал ваше открытое 
письмо «Под маркой «фир
менного» в газете «Красное 
знамя», адресованное в мой 
адрес. Я  целиком и полно
стью согласен с вами в том, 
что в обслуживании пас
сажиров в фирменном по
езде «Томич» имеется мно
го недостатков.

.^Це больно сознавать это 
и'"потому, что в 1967 году, 
будучи секретарем партко
ма железнодорожного узла, 
я принимал самое актив
ное участие в создании 
этого поезда. Это не упрек 
вам, Илья Яковлевич, ког
да вы говорите, что Кар
пенко пришел позже, на 
готовое. Наоборот, это лишь 
подчеркивает всю несураз
ность положения человека, 
который не смог в даль
нейшем организовать дело 
так, чтобы сохранить сде
ланное, достигнутое, удер
жать завоеванные позиции, 
укрепить, развить внедрив
шиеся традиции. А я обя
зан был это сделать.

Я помню, какой прекрас
ный был вначале поезд, ка
ким большим уважением 
он пользовался у томичей и

гостей нашего города на 
протяжении долгих лет. 
Однако в последнее время 
за повседневной, будничной 
суетой, многообразием дел и 
текущей работой мы, и я 
лично, ослабили внимание 
к этому поезду. Не прояви
ли настойчивости в реше
нии вопросов внутреннего и 
внешнего содержания его, 
расширения услуг пасса
жирам. Здесь есть и объ
ективные, и субъективные 
причины.

Ваше письмо помогло 
коллективу депо, и лично 
мне, самокритично и глу
боко проанализировать со
стояние дел, как бы заново 
вернуться к прошлому, в 
корне изменить свое отно
шение к обслуживанию 
пассажиров. В  депо разра
ботан детальный план ме- 
,р(оприятий, ‘ направленный 
на улучшение обслужива
ния пассажиров, преду
смотрены вопросы органи
зационного и технического 
характера: это улучше
ние воспитательной работы 
в коллективе, повышение 
ответственности исполни
телей, перестройка в систе
ме управления и контроля, 
внедрение передовых мето
дов обслуживания, замена

подвижного состава, строи
тельство . пассажирско-тех
нической станции, строи
тельство вспомогательных 
цехов, цеха круглогодич
ной мойки вагонов и др.

Мы считаем, что осуще
ствление намеченных ме
роприятий позволит нам не 
только возродить, и сохра
нить былую славу «Томи
ча», а идти дальше, то есть 
постоянно совершенствовать 
передовые методы работы.

Руководители депо — я, 
как его начальник, мой за
меститель Б. А. Маслов, на
чальник пункта техниче
ского осмотра В. Ф. Фри- 
бус, начальник конторы об
служивания пассажиров 
Б. А. Матуленко, старший 
мастер электроцеха В. Ф. 
Ксенофонтов — за неудов
летворительное обслужива
ние пассажиров в фирмен
ном поезде .привлечены к 
строгой дисциплинарной и 
'партийной ответственности. 
И это не вызывает у нас 
чувства личной обиды на 
вас, Илья Яковлевич. На
оборот, помогло нам само
критично оценить свое от
ношение к делу.

С уважением
В. КАРПЕНКО.

Открытое письмо И. Я. 
Вакса «Под маркой 
«фирменного», опублико
ванное в газете 14 нояб
ря 1985 года, обсуждено 
на открытом партийном 
собрании и расширенном 
заседании партийного 
бюро вагонного депо, на 
заседании парткома же
лезнодорожного узла. В 
Томском подотделе же
лезной дороги проведен 
технический совет по 
данному вопросу. Фак
ты, изложенные в пись
ме, Подтвердились.

Выработан комплекс 
мер, предусматриваю
щий приведение , фир
менного поезда «Томич» 
в соответствие с его на
значением в срок до 
1 января 1986 года.

Решением парткома 
иачальнику вагонного 
депо В. Т. Карпенко за 
проявленную безответст
венность к формирова
нию поезда «Томич» и 
непринятие своевремен
ных мер объявлен стро
гий выговор, секретарю 
партийной организации 
вагонного депо В. Н. Ро
стовцевой указано на от
сутствие должного пар
тийного контроля за ор
ганизацией пассажир
ских перевозок.

На заседании бюро об
кома КПСС решение 
парткома железнодорож
ного узла изменено, 
В. Т. Карпенко объяв
лен строгий выговор с 
занесением в учетную 
карточку. Ему также 
предложено ответить 
И. Я. Ваксу через газету.

Ход выполнения меро
приятий по фирменному 
поезду «Томич» партко
мом узла взят под кон
троль.

И. БОРТКЕВИЧ, 
секретарь парткома 
Томского железнодо

рожного узла.

Тамара Прокопьевна 
Скоробогатых будет пред
ставлять асиновскую
районную партийную ор
ганизацию на областной 
конференции. Этой чести 
она удостаивается второй 
раз. .Тучшая доярка рай
она хорошо известна 
животноводам области 
своими высокими трудо
выми показателями. Она 
ежегодно надаивает от 
каждой коровы своей 
труппы больше трех ты
сяч килограммов молока. 
Т. П. Скоробогатых воз
главляет партийную ор
ганизацию Победовского 
отделения совхоза им. 
Ленина.

Фото Е. Лисицына.

В СЧЕТ 

ДВЕНАДЦАТОЙ 

ПЯТИЛЕТКИ

Делегат областной партийной конференции

Пиковский участок Кет- 
ской сплавной конторы на
ращивает темпы шпало- 
пиления. В трудовом со
перничестве лидирует кол
лектив, которязхм руково
дит Ю. К. Самоловских, 
еще в марте выполнивший 
пятилетний план. На сче
ту бригады почти 146 ты
сяч шпал, напиленных в 
счет будущей пятилетки.

Лишь на несколько дней 
позже завершил пятилетку 
коллектив во главе с депу
татом Колпашевского го
родского Совета народных 
депутатов, делегатом район
ной партийной конферен
ции В. В. Пашенцевым. До- 
(полнительно произведена 
141 тысяча шпал. К концу 
года оба коллектива обе
щают выдать на склад го
товой продукции еще 30 
тысяч шпал. Благодаря 
усилиям передовиков ра
портовал о завершении го
довой программы и весь 
коллектив участка (началь
ник А. Е. Панов).

живание станочного обору
дования.

Людей, на которых рав
няются, на шпалозаводе 
много. Среди правофланго
вых соревнования — ветера
ны труда пилоточ Г. М. Ма
лахов, рабочие А. Н. Мара- 
санова, Л1 К. Похлова, 
окорщики шпал Н. Н. Ко
валенко, В. Н. Новосельцев. 
Марку своих старших това
рищей стараются не , уро
нить молодые, недавно вер
нувшиеся из армии — 
окорщик шпал А. Л. Коно
валов, водитель «КамАЗа» 
на подвозке круглого леса к 
цеху шпалопиления Ю. В. 
Скирневский.

В. ПАНОВА, 
начальник отдела Кет- 
ской сплавной конторы.
Колпашевский район.

П О Б Е Д А  

Н А  К Е Т И

зов, близки к высокому ру
бежу.

Вьшолнил годовой план 
по трелевке Сайгинский 
ЛПХ, подошел к этому Бе
лоярский ЛПК. Его вклад — 
550 тысяч кубометров. Здесь 
есть свои стотысячники. 
Давно подтрелевал столько' 
комплекс коммуниста Вла
димира Ивановича Дикова.

Комплекс коммуниста 
Александра Николаевича 
Храмцова из Ингузетского 
Ж1Х дает продукцию в 
счет 12-й пятилетки. На 
правом фланге также ком
плексы Д. С. Фомина, А. И. 
Халина, В. Б. Вильбовца из 
Аслановского ЛПХ, С. В. 
Нарицына из Орловского 
ЛПХ. Этот коллектив до
срочно вьшолнил годовое 
обязательство.

А. КОРЯКИНА,
редактор районной газе

ты «Заря Севера».
Верхнекетский район.

Верхнекетские лесозаго
товители выполнили годо
вой план по трелевке.

Комплексные бригады 
сплавучастка работают по 
единому хозрасчетному на
ряд-заданию. На высоком 
уровне техническое обслу-

Народное хозяйство полу
чило из верхнекетских ле
сов больше двух миллионов 
кубометров древесины. Пол-  ̂
миллиона из них дал Ка- 
тайгинский леспромхоз,
расположенный на границе 
с Красноярским краем. О 
выполнении годового зада
ния этот коллектив рапор
товал еще в ноябрьские 
праздники. Здесь шесть 
лесозаготовительных . комп
лексов, и пять из них ре
шили взять рубеж в 100 
тысяч кубометров. Комп
лекс Александра Иванови
ча Березина взял его в но
ябре. Еще три, которыми 
руководят делегат XX V I 
съезда КПСС К. Ф. Ницын, 
Н. В. Дедков, А. И. Чере-

ПО ВСЕМ 

А Д Р Е С А М

Д О С Р О Ч Н О !
Коллектив Томского 

ком1би1ко1р(мового завода' 
досрочно справился с го
довым заданием по вы 
пуску продукпци. При 
плане 15.771 тысяча руб
лей ее реализовано на 
16.683 тысячи рублей.

Большой вклад в об
щий успех внесла пере
довая бригада А. А. Пан- 
филЕва, шравившаяся со 
овоей годовой програм
мой еще 20 ноября. В ы 
соких результатов в пред- 
съеэдовшком социалисти
ческом соревновании до
биваются А. В. Тунаев, 
А. М. Филипчук, В. В.

, Быков, Ю. С. Ошар'ин, 
Г. Я. Высоцкий и другие.

Пятого д ека^ я  на за
воде состоялся митинг, 
по'свящвнный этой трудо
вой победе. Нангшьник 
производства А. Е. Ша
кале® отметил, что она 
достишута блгиодаря
внедрению бригадного 
подряда, укреплению тру
довой и технологической 
дисциплины. Коллектив 
преирриятия брал обяза
тельство обеспечить рост 
производительности тру
да вьипе плановой на 1

процент, фактически же 
она повысилесь на 6 про= 
центов.

В числе выступивших 
на митинге — представи
тели совхоза «Томский»: 
секретарь пар т и й н о г о 
бюро В. Н. Пилипенко, 
главный зоотехник В. В. 
Косачев и старший зоо
техник Г. П. Сальникова.

Заместитель начальни
ка управления хлебопро
дуктов Г. В. Линников 
вручил коллекти'Ву ком
бикормового завода по
четную грамоту. Право 
зг<жечь новогоднюю елку 
было предоставлено луч
шей бригаде - победи
тельнице предсъездовско
го соревнования — А. А. 
Панфилова. В принятых 
на 1986 год социалисти
ческих обязательствах 
записано, что труженики 
юомбикормавого завоДЗ' 
выполнят план двух ме
сяцев к дню открытия 
X X V II съезда КПСС.

Г. МОРОЗОВА, 
заместитель началь
ника планово - эко
номического отдела 
Томского управления 

хлебопродуктов.

ЗАВЕРШАЯ ПЯТИЛЕТКУ
Отлично трудится в 

завершающем году пя
тилетки на свиноферме 
совхоза «Луч» Кожевни- 
ковского района комму
нист Семен Павлович 
Бодян. На его попечении 
785 свиней, и все они 
требуют заботливого ухо
да. При годовом обяза
тельстве ЗОО граммов Се
мен Павлович получил 
за десять месяцев на от
корме свиней по 386

граммов среднесуточных 
привесов.

Встав на трудовую 
вахту в честь XX V II 
съезда КПСС, опытный 
животновод решил про
извести сверх плана не 
менее 260 центнеров сви
нины.

А. ЯКОВЛЕВ, 
партгрупорг свино
фермы совхоза «Луч» 
Кожевниковского рай- 

I она.

225 тысяч тонн молока —  к 28 декабря!'

К о м у  и д т и  в п е р е д и
о том, как жикт нокды совхоза «Сибирь» Бакнарского района на три с половиной 

месяца раньше срока выполнили годовой план продажи молока государству

Еще по1Л1Года ндоад кое- 
кто Не скрьшал: «Рановато 
радуетесь, Виталий Панте- 

'леевич. Это сейчас, когда 
дойное стадо в совхозе 1щ- 
ликом обновилось, вы на 
коне, а завтра? Как пить 
дать спешитесь и — вперед 
«коня». Смотрите только, не 
Порвите удила...»

Директор совхоза «Си
бирь» Виталий Пантелеевич 
Лысых не лез на роЖон. 
На майском совещании ру
ководителей и специалистов 
района он спокойно и с 
достоииствОм сообщил о том, 
что у хозяйства есть воз
можность продать сверх по- 
лу:годового плана не менее 
100 тонн молока, и живот
новоды постараются исполь
зовать эту возможность. 
Олова Не разошлись с де
лом. А когда 15 сентября 
был досрочно выполнен го
довой план по реализахщи 
этой продукции государстау, 
то многие утвердились в 
мысли: совхоз — на подъе
ме.

Конечно, «Сибирь» в  бо
лее выгодном положении по 
сравнению с другими хо
зяйствами. Основная масса 
коров в гуртах по втораму- 
третьему отелу, тогда как в  
«Галкиноком»', скажем, по
ловина животных в  три ра
за старше. Но разве можно 
упрекать тем, что должно 
быть нормой и для друяих? 
Потом, кто сказал, что мо-

лодов' стадо — обязательно 
полная чаша молока? Прак
тика, в том числе и бакчар- 
окая, знает немало случаев 
загубленных возможностей. 
Ничто не приходит без тру
да. Любой успех — резуль
тат последовательной и це
ленаправленной работы все
го коллектива.

В «Сибири» ее начали е зоо
технического учета. Кассетная 
картотека, «экран» физиологии 
—  это само собой разумею
щееся. Зоотехник • селекцио
нер Зинаида Ивановна Стри- 
гунова и зоотехник фермы 
Людмила Григорьевна Пазде- 
рина тщательно разобрались 
с качеством стада. В резуль
тате появился специальный 
журнал —  своеобразный «та
бель» работы каждой коровы. 
В него заносятся среднеме
сячная продуктивность, время 
покрытия ,н запуска живот
ных, результаты контрольных 
доек. Все стадо теперь как на 
ладони, материал для анализа 
богатейший. Не случайно из 
450 норов на ферме только 
одна яловая. Со знанием де
ла работает и лаборант Гали
на Владимировна Лейтан. Все 
добрые начинания специалис
тов находят поддержку у 
главного зоотехника И. А. Пер- 
фирьева.

Непреремаем авторитет тех
ника-осеменатора Валентины 
Абросимовны Игашевой. В не
давнем Т1РОШЛОМ сама дояр
ка, она знает, как трудно ра
ботать вслепую. Поэтому заве

ла строжайший порядок. Без 
ее ведома ни одна доярка не 
запустит норову. Делается это 
только в соответствии с рас
писанным по дням графиком. 
Каждые десять дней на фер
ме проводятся контрольные 
дойки. Кое-где еще только ре
шают, а здесь уже стало обя
зательным трехразовое дое
ние норов. Что касается ново
тельных, то все они в тече
ние 100 дней находятся на 
раздое с авансированным 
кормлением.

Так, по крупицам, собира
ется большое молоко. По 
сравнению с этим же пери
одом прошлого года продук
тивность коров на Поротни- 
ковокой ферме поднялась 
почти на 200 килограммов. 
Передовые доярки Т. Т. Ми- 
хальченко, Т. А. Климова, 
М. Л.' Нерод и другие име
ют нынче реальную возмож
ность шатнуть за трехты- 
сячяый рубеж надоев моло
ка от коровы.

Переход на интенсивные 
методы хозяйствования не
возможен при организаци
онной и технологической пу
танице. В  «Сибири» у каж 
дого работника фермы стро
го определенный круг о(бя- 
эанностей. До доярок дово
дится ежедневное задание 
по производству молока — 
контроль за выполнением 
самый взьюкательный. От
сюда их требовательное от
ношение к людям, обслужи
вающим кормоцех, техноло

гическое оборудование, от
вечающим за раздачу кор
мов.

В условиях взаимной от
ветственности за конечный 
результат практически ис
ключается возможность сры
ва. С благодарностью от
зываются животноводы о 
работе Н. М. Харескина, 
А. И. Сизова, Н. И. Михай
лова, А. X. Буторина, зани
мающихся приготовлением, 
подвозкой и раздачей кор
мов. На этом фоне такой,' 
казалось бы, рядовой факт
— зоотехник - селекционер 
3. И. Огригуиова «выбила» 
в соседней области для фер
мы новые двухкамерные 
пульсаторы к аппаратам, 
которые обеейечивают не 
только полное продаивание 
коров, но и оберегают их 
от возможных заболеваний,
— приобретает особую ок
раску.

В хозяйстве внедряются 
элементы поточно - цеховой 
системы содержания скота. 
В середине но»йря принял 
коров сухостойный двор. 
Животные теперь находят
ся в сухом, Гфоветрив'аемом 
помещении, кормятся по 
специальнойуог рациону. Это 
верная гарантия того., что 
приплод будет крепким и 
здоровым.

Конечно, в совхсое еще 
много такого, над чем на
до серьезно поработать все
му коллективу. Сегодняш-

Ударный 
двухмесячник 

на промыслах

П р и м и т е  

в ы з о в  В а х а

98 тысяч кубометров леса 
погрузила в этом году в ва
гоны бригада Ивана Степа
новича Ващука из цеха № 8 
Томского ЛПК. Бригада . — 
это крановщик В. И. Езда- 
ков, грузчики Ж. Г. Дробу- 
тушенко, Н. В. Кондратьев,
С. Е. Курлович, М. Г. Пат
рикеев — всего десять чело
век. Годовой план выполнен 
досрочно. Причем выработ
ка на человека в день зна
чительно выше нормы: вме
сто 28 кубометров — 40.

Передовики комбината 
возглавляют соревнование 
под девизом «XXVII съезду 
КПСС — 27 ударных де
кад!».

П. АНИКИНА, 
наш яешт. корр.

В поселке Вах прошло 
<1обрЕ[ние коллектива ук
рупненного 'не4>тепромысла 
с участием представителей 
всех смежников, работаю
щих на Вахском и (Зеверк 
ном месторождениях. На 
нем выступили операторы 
по добыче нефти, мастера 
подземного ремонта, руко
водители подрдоделений, 
главные специалисты про
мысла. Анализируя работу, 
выступающие реально оце
нивали свои возможности и 
были единодушны. Суточ
ный уровень добычи, на ко
торый промысел вышел в 
конце ноября, позволяет 
при слаженной работе всех 
звеньев, участвующих в 
добыче нефти, перевыпол
нить плановое задание го
да на 30 тысяч тонн. Соб
рание приняло повышен
ные обязательства и обра
щение ко всем нефтяни
кам области:

«Коммунисты, весь кол
лектив укрупненного неф
тепромысла Вах, идя к 
съезду партии, принимают 
на себя повышенное соци
алистическое обязательст
во: добыть в декабре 1985 
года сверх плана 30 тысяч 
тонн нефти.

Это будет достигнуто за 
счет улучшения использо
вания фонда скважин, ус
коренного перевода их на 
механизированную добычу, 
повьппения организованно
сти и дисциплины, качест
ва на всех участках рабо
ты, внедрения передового 
опыта.

■Мы берем на себя боль
шую ответственность по 
'организации высокопроиз
водительного труда во всех 
бригадах, цехах и участках 
укрупненного нефггепромы- 
сла. Призываем всех сме
жников, буровиков, строи- 
(гелей, транспортников, до
рожников поддержать на
шу инициативу и вклю
читься в социалистическое 
соревнование по добыче 30 
тысяч тонн нефти сверх 
плана в декабре 1985 года 
на Вахе.

Мы вызываем все кол
лективы нефтяников на
шей области на социали
стическое соревнование ,,по 
досрочному (выполнению и 
перевьшолнению планов и 
1аоциалистических обяза
тельств декабря».

Дорожники—селу

ние перемены — только на
чало переогройки животно
водческой отрасли в соот
ветствии с задачами, наме
ченными на двенадцатую 
пятилетку. В хозяйстве пре
жде всего необходимо улуч
шить качественный состав 
МОЛОЧН01ГО поголовья. По 
данным последней бонити
ровки, например, выявлено, 
что на Поротниковской фер
ме много коров с продук
тивностью ииже 2.500 кило
граммов молока в  ГОД'. Эти 
животные никак не вписы
ваются в планы выхода в 
текущем пятилетии на трех
тысячный рубеж надоев. От 
них надо освобождаться, но 
сделать это трудно, так как 
вщ^треяние реаервы пока 
слабы, а помощь со стороны 
иеэначительиа.

— Наряду с кадровой это 
одна из самых острых проб
лем, которую нам надо ре
шить, — говорит директор 
совхоза В. П. Лысых. — Мы 
ведем в основном санитар
ную выбраковку , животных, 
а не по продуктивности. В 
результате качественный со- 

■став стада меняется незна
чительно. Дело пошло бы 
куда быстрее, если бы мы 
получали больше племенного 
скота и укрепляли за его 
счет маточное ядро. Закон
чена реконструкция первой 
очереди 'Чумакаевского ком
плекса. Сейчас мы готовы 
разместить там 200 коров, и 
нам далеко не безразлично, 
с какой отметки продуктив
ности начнется возрождение 
молочного стада в Чумака- 
евке. Поскольку возможно
сти района на поставку не
телей ограничены, то мы, 
считаю, вправе рассчиты
вать на помощь областного 
племобъединения.

Ю. МОЛОДЦОВ.
Бакчарский район.

НОВЫЙ
УСПЕХ

ГЕОЛОГОВ
Что можно считать то

варной продугецией неф
теразведочного производ
ства? Объемы бурения? 
Прирост' запасов? Нет, в 
силу разных причин эти 
показатели нюеят харак
тер промежуточных. Но 
вот вьшолнение плана 
по утверждению запасов 
— это уже реальность: 
ведь речь идет о будущей 
нефти, о месторождениях, 
полностью подготовлен
ных к  разработке.

Государственная «омис- 
сия по запасам при Со
вете Министров СССР 

, утвердила передачу в  эк
сплуатацию Игольского 
■нефтяного месторожде
ния — основы будущего 
четвертсйго дебьгвающего 
района нашей области. 
Тем самым объединение
« Томскнефтегазгеология » 

выполнило свой пятилет
ний ' план по товарной 
продукции.

•Критерии, предъявляе- 
Mibie геологам в ГКЗ, 
очень жестки. Отчет по 
Итольокому был оценен 
на «хорошо» — и это 
первая четверка по 
всей нефтяной Западной 
Сибири за этот год. Ка
чество подсчета и офор
мления документов сбес- 
печила специальная пар
тия «Томокяефтегазгеоло- 
гии», в о з г л а в л я е м а я  
Э. Крец. С полной отда
чей гюработали старшие 
специали’сты О. Сухано
ва, Т. Беряльцева, Т. Шар- 
нева.

В. ИЛЬИН.

• ■%

Встав на трудовую вахту 
в честь X X V II съезда пар
тии, коллектив треста «Дор- 
спецстрюй» досрочно вы
полнил годовой план строй- 
монтажа. На сегодня освое
но с начала года уже око
ло 8 миллионов рублей. 
Напомним, что дорстроев- 
цы специализируются на 
прокладке внутрихозяйст
венных автомобильных до
рог в сельской Местности, 
на оборудовании зернотоков 
и других площадок для 
совхозов.

1
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Партгруппа на ферме

ИМЕЮТ ПРАВО  
С П Р О С И Т Ь

Когда Тамара Николаевна 
Сайнакова перешла из доя
рок ■основного стада в ро
дильное отделение своей 
Корниловской фермы, у не
которых это вызвало недо
умение: работа там изве
стно какая — ни сна, ни от
дыха. И в зарплате явно 
ведь проиграет... Другие 
восприняли факт как долж
ное — кто же еще, если не 
партгрупорг?

А сама она не могла не 
пойти. Потому что больше 
многих ратовала за соз
дание специального отделе
ния, не раз поднимала эту 
проблему на партийном соб
рании. И от имени всех доя
рок, и от партгруппы гово
рила: не дело это, чтобы в 
общем коровнике буренки 
телились.

Теперь коммунистов в от
делении двое: кроме Сайна- 
ковой, Галина Михайловна 
Тавлович за телятами уха
живает. «Выпойкой телят 
занимается», — сказала Та
мара Николаевна. За спе
цифичным этим термином— 
трудное дело, не отступаю
щая ни на час забота. Теля
та требуют, чтобы все было 
вовремя, чисто и, само собой, 
питательно. Тогда будут 
привесы и «сохранность мо
лодняка», — как пишут в 
официальных отчетах. Не
просто поддерживать в отде
лении и санитарное состоя
ние: готовить боксы до оте
ла и убирать после, чистить 
коров, добиваться, чтобы у 
телят всегда сухо было... 
Это сколько же надо рабо
тать?

— Считайте, круглыми
сутками они там сейчас, — 
говорит зоотехник В. С. Ко
маров. — Я почти не пре
увеличиваю. Нагрузка в по
следние дни стала еще 
больше. Так что в любое 
время дня и ночи зайди — 
обе в отделении: и Сайна
кова, и Тавлович.

— А как иначе? Не оста
вишь ведь их. Теленок что 
дитя малое, да и за коров
ками здесь особый уход ну
жен, — это Тамара Ни
колаевна с человеческих, с 
крестьянских позиций объ
ясняет.

Есть еще и производст
венное объяснение: на Кор
ниловской ферме все тру
дятся по бригадному подря
ду. Значит, заинтересованы 
в конечном результате. Пло
хая работа при любом КТУ 
ударит не только по твоему 
карману, но и по общему.

А главное объяснение — 
с партийных позиций: ком
мунист должен быть там, 
где трудно, где труднее все
го. Так было всегда, так бу
дет впредь, это вновь за
фиксировано в проектах 
Программы и устава КПСС.

И хоть неплохи итоги в 
«Корниловском» (уже вы
полнен пятилетний план по 
основным показателям, хо
рошо заканчивают живот
новоды год), а задачи еще 
сложнее. На последнем «дне 
животновода» директор сов
хоза Е. А. Селянинов, говоря 
об ориентирах на следую
щую пятилетку, назвал ци
фру 3.600—3.700 килограм
мов молока. Таких надоев 
надо добиться к 1990 году. И 
это возможно, если мобили
зоваться на напряженную 
работу. Обязательно надо 
изменить структуру кормо
вого рациона, ввести в него 
новые корма — корнепло
ды, зерносенаж.

На Корниловской ферме 
кормление по-новому уже 
внедряется, и успешно. Убе
дились здесь, к примеру, 
что установка для мойки и 
резки корнеплодов себя 
оправдывает: весь корм,
приготовленный таким об
разом, поедается без остат
ка. Растет продуктивность— 
на 0,6 килограмма в день от 
каждой коровы. Но это — в 
лучшие времена, в сезон, а 
потом наступает несезон, 
потому что нет хранилища, 
и использовать такие корма 
зимой нет I возможности. 
Вновь забота. И не только 
директора совхоза и управ
ляющего. Коммунисты фер
мы во главе с партгрупоргом 
в стороне не останутся, по
тому что нет на ферме «не 
их дела».

Заместитель секретаря 
парткома В. П. Королев, 
рассказывая о партгруппе и 
ее лидере, приводил приме

ры истинного беспокойства о 
деле.

— Тамара Николаевна по 
квалификации — мастер 
машинного доения первого 
класса. То есть высшего. 
Как-то подсчитала, что ра
цион не сбалансирован на 
ферме. Срочно пришлось 
главного зоотехника ‘ туда 
отправлять — просчиты
вать, приводить в соответ
ствие.

Достается виноватым, ког
да не чищены кормушки, 
кто-то халатно отнесся к 
делу. Подряд подрядом, мо
жно наказать и рублем, но 
в партгруппе разговор об 
ответственности, отношении 
к работе и к коллективу 
особенно серьезный. Комму
нисты Т. Г. Панова, Л. А. 
Кротова, Г. Н. Федотова и 
Г. К. Голубицкая—сами ра
ботницы добросовестные, не
равнодушные и спросить по 
всей строгости имеют право. 
Тамара Николаевна — член 
совета бригады, вернее, со
вета фермы. Всегда в курсе 
всех дел. Какие-то вопросы 
себе на заметку берет, чтобы 
обсудить потом с коммуни
стами.

Дел сейчас у коллектива 
много. А, значит, прежде 
всего у партгруппы. Бли
жайшая цель — завершить 
как следует последний год 
пятилетки, то есть надоить 
по 3.100 килограммов моло
ка от коровы. Потом — есть 
такой замысел — перейти 
на мобильное кормление. 
Нужна, правда, небольшая 
реконструкция помещения. 
Польза от этого очевидна: и 
справляться с работой будут 
меньшим числом, и равно
мерная раздача кормов бу
дет гарантирована.

Главная задача животно
водов — наращивать про
дуктивность общественного 
стада. Это отмечено и в 
проекте Основных направ
лений социального и эконо
мического развития страны. 
Задача партийной группы — 
*1деологическое обеспечение 
большой этой работы. Ва
жен личный пример. Тут 
все коммунисты Корнилов
ской фермы на уровне, уве
ряет партгрупорг.

В. МИХАЙЛОВА.

■В счет двенадцатой пятилетки
■j*
• jA i#

Навстречу

XXVIIСЪЕЗДУ
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ОБСУЖДАЕМ ПРЕДСЪЕЗДОВСКИЕ ДОКУМЕНТЫ ПАРТИИ

ПРОГРАММА НАШЕЙ ЖИЗНИ
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П Р О ГР Е С С  И ЛЮДИ
Человеческий фактор как резерв нашего социально-экономического развития

в  дни, когда вся страна 
обсуждает перспективы сво
его развития на ближай
шую пятилетку и до 2000 
года, каждый строитель мо
жет и должен задаться 
вопросом: а с чем он при
дет к X X I веку? Что дол
жны сделать он и его кол
лектив, чтобы строитель
ная отрасль в целом стала 
соответствовать уровню тех 
масштабных ‘ требований, 
которые выдвигает партия 
для перестройки народного 
хозяйства, общественных 
отношений?

Безусловно, за годы де
сятой и одиннадцатой пя
тилеток строители Томской 
области резко продвинулись 
вперед в своем развитии. 
Больше чем вдвое выросли 
годовые объемы строитель
но - монтажных работ, на 
40 процентов увеличилась 
выработка на человека. 
Значительно повысился 
технический уровень отрас
ли: полносборность в про
мышленном строительстве 
составляет сейчас 95 про
центов, в жилищном — 90, 
на объектах соцкультбыта 
— 85 процентов. О том, как 
прогрессивные индустриаль
ные технологии вытесняют 
малопроизводительный труд, 
можно судить на основе та
ких показателей: расход
кирпича в пересчете на 
один миллион рублей строй- 
монтажа сократился с 600 
до 250 тысяч штук, объемы 
штукатурных работ—соот
ветственно с 9 до 3,5 тыся
чи квадратных метров.

И все же, говоря о прог
рессивном развитии, мы 
часто оказываемся несамо
критичны. А вопрос требу
ет более внимательного, да 
и более взыскательного, 
подхода. Вот несколько при
меров. Еще пять лет назад 
бригада Героя Социалисти
ческого Труда Марии Бо
рисовны Сироткиной при
менила в своей работе по
красочный агрегат высоко
го давления. С его помо
щью звено отделочников из 
трех человек за одну сме
ну окрашивало все окон
ные и дверные блоки цело
го подъезда девятиэтажно
го дома, хотя при обыч
ных условиях бригада из 
20 — 25 человек делает это 
не менее чем за три дня. 
Хороший пример? Да. А 
вот второй. Тогда же, в на
чале пятилетки, на прези
диуме обкома профсоюза 
мы рассматривали в целях 
дальнейшего рцрпростране- 
ния опыт внедрения средств 
малой механизации в брига

де маляров, возглавляемой 
членом обкома КПСС, зас
луженным стр о и т е л е м 
РСФСР Валентиной Кузь
миничной Гоцман. Отмеча
ли большие перспективы 
внедрения нормо-комплек- 
тов при производстве ка
менных, кровельных и дру
гих работ. Называли до
стижением разработку гра
фиков движения бригад по 
объектам...

Закономерно было ожи
дать, что весь этот передо
вой опыт получит распро
странение и развитие. На 
самом деле это далеко не 
так. Мы потеряли ‘ даже то, 
что уже внедрили, отступи
ли от достигнутого, сдела
ли фактически шаг назад. 
Произошло это, на мой 
взгляд, потому, что руково
дители строек пошли по 
пути наименьшего сопро
тивления, сделав ставку не 
на качественный рост, а на 
чисто количественное нара
щивание малоквалифици
рованной рабочей ёилы, 
ставку на привлеченных 
рабочих. Но дальше так 
продолжаться не может! 
Дальнейшее привлечение 
дополнительных людей на 
стройки не только не помо
жет справиться с резко 
возрастающей программой 
работ, но и помешает даль
нейшему развитию.

Настало время исполызо- 
вать достижения научно- 
технического прогресса пол
ной мерой. Страна распо
лагает колоссальным запа
сом таких достижений — и 
дело , главных инженеров 
строительных подразделе
ний взяться за их внедре
ние. Пора решительно пре
кратить использовать ин
женеров в не свойственных 
им функциях.

Есть в составе Томского 
территориального управле
ния строительства трест 
<Юргтехстрой». Он мог бы 
многое делать для интенси
фикации отрасли, если бы 
его коллектив не рассмат
ривался как некий резерв 
рабочей силы, который уме
стно использовать в штур- 
товых ситуациях ,ча сда- 

)чных объектах. Я счи- 
т|̂ ю, что отделстроевцы 
дЬлжны трудиться по при
меру своих ленинградских 
коллег, которые творят — 
по сравнению с томичами 
— просто чудеса в деле 
улучшения организации и 
условий труда строителей.

Большое значение имеют 
для дальнейшего развития 
отрасли и отношение к лю
дям, создание для них нор

мальных повбедневных ус
ловий труда и быта, перс
пективное решение вопро
сов социального развития 
коллективов. Об этом, кста
ти, хорошо сказано в про
екте Программы КПСС.

Ради справедливости
вспомним, что сделано в 
этом направлении немало. 
Только за годы одиннадца
той пятилетки строители 
получили больше 100 ты
сяч квадратных метров 
жилья — и это позволило 
ликвидировать подвалы и 
бараки, обеспечить благо
устроенными квартирами 
семьи инвалидов войны. 
Развивается база отдыха 
строителей, улучшилось их 
санато р н о - профилактор- 
ное обслуживание. Соци
ально важный сдвиг — со
вершенствование общест
венного питания, в частно
сти доставка горячих обе
дов прямо на объекты 
работ. Создаются подсоб
ные хозяйства, среди кото
рых хочется особо выде
лить агроцех Туганского 
силикатного завода, произ
водящий ежегодно по 40 
килограммов мяса и бЬлее 
100 литров молока на каж
дого работающего.

И все же наша социаль
ная база развивается недо
статочными темпами. В 
последнее время в этом 
развитии наметился спад, 
'объяснить который можно 
'только равнодушием ряда 
)хозяйственных руководите
лей. 3& примерами далеко 
ходить не надо.

Вот уже несколько лет 
мы никак не можем отор
ваться от слов и присту
пить к делу в таком важ
ном вопросе, как строи
тельство жилых домов го
стиничного типа. А ведь 
это — основа для закреп
ления в строительно-мон
тажных организациях мо
лодежи, база для создания 
молодых семей...

По многу лет разрушают
ся от атмосферных воздей
ствий фундаменты, подго
товленные под сооружение 
собственных жилых домов 
трестов .«Томскжилстрой» и 
«Томскггромстрой», руково
дят которыми Б. А. Трусов 
и в. г. Кох. Неужели эти 
коллективы не испытывают 
дефицита жилья? Дело об
стоит как раз наоборот...

Ежегодно строители теря
ют из-за болезней 150 тысяч 
рабочих дней — это значит, 
что ежедневно не выходит 
на работу более 600 чело
век! И в то же время соору
жение ведомственной поли
клиники, производимое тем

же «Жилстроем», непрости
тельно затянулось.

Нельзя не вспомнить и 
такие факты, когда руковод
ству объединения «Томск- 
стройматериалы» не хвати
ло четырех месяцев, чтобы 
выделить 100 квадратных 
метров линолеума для быто
вых помещений Молчанов- 
ского кирпичного завода; 
когда по три раза приходи
лось рассматривать на пре
зидиуме обкома профсоюза 
вопросы о подготовке к ра
боте в зимних условиях 
общежитий и детских до
школьных учреждений; ког
да по разным причинам в 
«Томсксельстрое» только с 
начала этого года зарплата 
не выдавалась в срок боль
ше тридцати раз, причем в 
отдельных случаях отсроч
ка достигала 15 дней. Такие 
факты абсолютно нетерпи
мы; не ошибусь, если ска
жу, что они в корне проти
воречат самому духу про
граммных установок пар
тии. Мы обязаны объявить 
беспощадную войну таким 
явлениям и тем, кто за ни
ми стоит. Считаю, что Устав 
КПСС должен предусмот
реть самую строгую ответ
ственность коммуниста за 
слова, которые расходятся с 
делом, за неисполнение обе
щаний и обязательств.

В проекте Программы 
КПСС большое внимание 
отводится роли трудовых 
коллективов в разработке 
планов, осуществлении ме
роприятий по социально- 
экономическому развитию 
предприятий. В связи с 
этим непонятно, почему, в 
силу каких причин отдель
ные планы сначала утвер
ждаются, а лишь потом об
суждаются? Я подразумеваю 
пятилетнюю программу
строительства города Кедро
вого, где не запланировано 
сооружение столовой, доб
ротной бани, а ввод детских 
дошкольных учреждений от
несен на конец пятилетки. 
Если мы хотим, чтобы юный 
город был социально полно
ценным, мы должны строго 
пересмотреть эту програм
му.

Вот какие мысли вызвали 
у меня важнейшие партий
ные документы, представ
ленные Центральным Коми
тетом предстоящему съезду. 
Думаю, что эти мысли раз
деляют многие труженики 
капитального строительства.

С. ЗУДОВ, 
председатель обкома 
профсоюза рабочих
строительства и про
мышленности стройма

териалов.

За строкой проекта

НТП—ПОМОЩНИК В доме

44 года работает слесарем по штампам в 
сепараторном цехе на ГПЗ-5 Николай 
Иванович Шуман. За эти годы обучил сво
ей профессии больше 30 человек. С сен
тября этого года он работает в счет две
надцатой пятилетки.

Его труд отмечен правительственными 
наградами и многими благодарностями, 
занесенными в трудовую книжку.

Николай Иванович участвует в общест
венной жизни своего коллектива, являясь 
членом заводского совета ветеранов труда.

Фото М. Васильева.

В проектах новой редак
ции Программы КПСС и 
(Основных направлений эко
номического и социального 
развития СССР на 1986— 
1990 годы и на период до 
2000 года специальные раз
д ел ы  посвящены повыше
нию качества (жилищно- 
|к|оммуналь|ного обслужива
ния. Это серьезный воп
рос, требующий немалых 
усилий.

Кое-что жилищной служ
бой города уже делается. 
Во всех районах созданы и 
действуют аварийно - дис
петчерские службы, что 
позволяет оперативно уст
ранять неисправности. Те
перь специалисты жилищ
но-эксплуатационных уча
стков имеют возможность 
’заниматься профилактиче
ским осмотром сантехниче
ского оборудования в квар

тирах. Это одна из новых 
форм обслуживания насе
ления.

Ведутся работы по внед
рению еще одного, более 
прогрессивного новшества 
— оснащёкия микрорайо
нов сигнальной системой. 
Представьте, что у вас в 
квартире понизилось дав
ление горячей или холод
ной воды. Вы еще не успе
ли набрать номер телефо
на ЖЭУ, а к вам уже спе
шат на помощь. Как это 
делается? На участке уста
навливается специальный 
сигнальный пульт, кото
рый фиксирует всю инфор
мацию, поступающую из 
микрорайона об аварийных 
ситуациях с водой, отопле
нием, лифтовым хозяйст
вом... По типу АТС, только 
вместо телефонов — сиг
нальные датчики в узлах

управления домов, чердач
ных люках, лифтах. Это 
обещает не только боль
шой экономический эф
фект, но и удобства насе
лению.

Монтажом таких пультов 
занимается начальник ава
рийно - диспетчерской слу
жбы Ленинского района 
Владимир Иванович Лосев. 
Сигнальной системой осна
щен уже почти весь Каш- 
так-1, точнее, 36 подъездов. 
Это позволило высвободить 
14 лифтеров, отчего годовой 
экономический эффект со
ставляет около 16 тысяч 
рублей. В будущем сиг
нальной системой будут ос
нащены дома микрорайо
нов Каштак-2 и Централь
ный, а затем пульты пла
нируем установить в дис
петчерских аварийной слу
жбы: именно здесь удобнее

всего концентрировать ин
формацию для оперативно
го принятия решений.

Но в связи с этим нов
шеством возникают и проб
лемы. Для оснащения сиг
нальной системой потребу
ется немало датчиков и 
проводов. В современных 
домах не предусмотрены 
каналы, необходимые для 
прокладки проводов, — это 
затрудняет развитие науч
но - технического прогрес
са в нашей системе. Прав
да, мы обратились в ин
ститут «Томскгражданпро- 
ект» с просьбой учесть на
шу проблему. Однако она 
общесоюзная. Поэтому в 
соответствующем разделе 
Рсновных направлений 
предлагаю внести такое 
дополнение: осуществлять
проектирование жилых до
мов с учетом планируемой 
их автоматизации и дис
петчеризации.

В. БЕЛОЗЕРОВ, 
главный инженер гор- 

жилуправления.
г. Томск.

ОДОБРЯЮ!
В проекте новой редакции 

Программы партии записа
но: «Неотъемлемая часть
коммунистического уклада 
жизни —  высокий уровень 
сознательности, обществен
ной активности, дисципли
ны и самодисциплины чле
нов общества, при иотсюом 
соблюдение единых обще
принятых правил номмуни- 
стнчесиого общежития прев
ратится во виутрвинюю по
требность и привычку каж
дого советского человека». 
Очень справедливые слова! 
Именно этого не хватает, 
нам порой в хозяйственном 
и социальном строительст
ве. Вспоминаю свой долгий 
трудовой путь и еще раз 
убеждаюсь, что стойкость 
советского человеиа, спо
собность и самопожертвова
нию не раз помогали ре
шать очень трудные зада
чи. Таи было и в годы пер
вых пятилеток, когда мне 
довелось участвовать в ин
дустриализации страны и 
коллектиаизации сельского 
хозяйства. Таи было в во
енные и послевоенные годы. 
Эти строки проекта, как и 
весь его текст, заставляют 
каждого советского челове
ка требовательнее относить
ся к себе и окружающим, 
больше проявлять заботы 
о государственных интере
сах.

П. НЕДОПЕКИН,
ветеран партии и труда.

МНЕНИЯ
ДЕЛЕГАТОВ

Зырянской
районной

партийной
конференции

в. А. БУХАРОВ, секретарь 
парткома колхоза ^«Сиби- 
ряи»:

—  Первичной партийной
организации из трех чело
век трудно стать влиятель
ной силой в коллективе. 
Поэтому предлагаю в па
раграф 52 раздела VI про
екта Устава КПСС внести 
изменение. Тогда он бу^ет 
звучать так: «ПЕРВИЧНАЯ
ПАРТИЙНАЯ ОРГАНИЗАЦИЯ 
С О С Е Т С Я  ПО МЕСТУ РА- 
БОТЪ| ЧЛЕНОВ ПАРТИИ... 
ПРИ НАЛИЧИИ НЕ МЕНЕЕ 
7 ЧЛЕНОВ КПСС».

С. И. ЗУЕВ, начальник 
сельского строительного 
комбината;

—  С большим подъемом 
обсуждают у  нас в коллек
тиве предсъездовские до
кументы партии. Одобряют 
и курс на ускорение со
циально-экономического раз
вития страны, и внешнюю 
политику государства, о 
которых так емко и убеди
тельно сказано а проекте 
новой редакции HporpaMim ' 
КПСС. Наши номмунисты:):*)^ 
особым удовлетворением - 
восприняли раздел I проек
та Устава КПСС, где речь 
идеп- об обязанностях и пра
вах партийца. Очень верно 
подчеркнуто в параграфе 12 
этого раздела; «За наруше
ние советских законов член 
партии несет двойную от
ветственность —  перед го
сударством и перед пар
тией». Это закроет дорогу 
людям нечестным, тем, кто 
вступает в каики ряды ради 
карьеры, собственного бла
гополучия.

В. А. ЕФРЕМОВ, секре
тарь парторганизации сов
хоза «Зырянский»:

—  Мне кажется, что е 
проекте Устава КПСС за
вышен стаж рекомендую
щих. В ряде организаций 
может не оказаться сразу 
троих товарищей, имеющих 
5-леп'ний стаж и знающих 
вступающего по совместной 
производственной и обще
ственной работе не менее 
года. Поэтому предлагаю 
записать в параграфе 4 раз
дела I: «ВСТУПАЮ Щ ИЕ В 
ЧЛЕНЫ ПАРТИИ ПРЕД
СТАВЛЯЮТ РБНОМЕНДАЦИИ 
ТРЕХ ЧЛЕНОВ КПСС, ИМЕЮ
ЩИХ ПАРТИЙНЫЙ СТАЖ 
НЕ МЕНЕЕ ТРЕХ Л ЕТ...» (да
лее по теисту).

Л. А. КАФТОНОВА, секре
тарь райкома ВЛКСМ:

—  Условие, что молодежь 
до 25 лет включительно 
вступает в партию лишь 
через ВЛКСМ, поставлено 
верно. Предлагаю в пара
граф 5 раздела I после слов: 
«Рекомендующие несут пе
ред партийными организа
циями ответственность за 
объективность характери
стики политических, дело
вых и моральных качеств 
рекомендуемых, оказывают 
им помощь в ндейно-поли- 
тичссиом росте» дописать: 
«И ОТЧИТЬ1ВАЮТСЯ ПЕРЕД 
ПАРТИЙНОЙ ОРГАНИЗА
ЦИЕЙ ЗА ПРОХОЖДЕНИЕ 
РЕКОМЕНДУЕМЫМИ КАНДИ- 
ДАТСКОГО СТАЖ А».

Н А Р О Д Н А Я
СТРОЙКА

видимость
П О -П Р Е Ж Н Е М У НОЛЫ

Продолжаем разговор о работе водителей объединения 
«Томскстройтранс» на объектах домостроительного комби
ната.

«Видимрсть — ноль», — 
так называлась корреспон
денция, опубликованная в 
«Народной стройке» весной. 
Шла речь о том, как труд
но работать водителям объ
единения «Томскстройтранс» 
на объектах домостроитель
ного ком'бината. Не были 
подготовлены как следует 
подъездные пути, а на са
мом заводе крупнопанель
ного дсмострюения дороги к 
цехам затянуты паром, вы
летающим из подземных 
коммуникаций. Два раза 
сталкивались автомобили, и 
в обоих случаях ГАИ кон
статировала: шоферы не
виноваты, видимость—ноль.

Тогда мы получили успо
каивающий ответ: приняты

определенные меры. Но на
ступила новая зима, снова 
повашил пар из неподготов
ленных или некачественно 
выполненных тепло- и па- 
ротраос. И опять началось 
все сначала.

Как ездят машины вдоль 
пятого формовочного цеха — 
до сих пор остается загад
кой. Известно только, что 
люди ходить по тому же 
участку Д01ЮГИ опасаются. 
И не только потому, что в 
клубах пара можно и само
му не заметить, как ока
жешься под машиной. Пар 
занимает такую обширную 
территорию, что впору и за
блудиться.

Но если бы только пар! 
Водителям «Стройтранса» и

вообще неуютно на заводе. 
Погрузочные площадки, ко
торых вполне бы хватало 
для нормальной работы, со 
всех сторон завалены желе
зобетоном, металлом и ломом. 
Погрузку приходится вести 
на проезжей части дороги, 
а это очень опасно и за
трудняет передвижение дру
гих машин.

Да и сами внутризавод
ские дороги... Наверное, это 
самые неухоженные трассы 
во всем 'городе. Их, навер
ное. никто ни разу не чис
тил, не говоря уж о том, 
чтобы ремонтировать.

Что такое транспорт для 
завода КПД? Специфика 
производства здесь такова.

что единого заводского кон
вейера не проложишь: сли
шком далеко сборочный цех 
— стройплощадка. Роль 
такого конвейера и выпол
няет транспорт. И ни одна 
дирекция ни одного завода 
не была бы так спокойна, 
как руководство КПД, если 
бы конвейер работай с пе
ребоями. Бригады «Строй- 
транса», которые трудятся 
на д ек , — это частичка об
щего производства, и вни
мания должны требовать 
столько, сколько и другие 
подразделения. Но нет: про
блем у водителей много, и 
все—из разряда хрониче
ских.

«Народная стройка» тре
бует от руководства домо
строительного комбината 
действенности. Объединение 
«Томскстройтранс» — орга
низация достаточно силь
ная, ее бригады хотят и 
умеют рабеггать с полной 
отдачей. В л ом  должно 
быть заинтересовано и ру
ководство комбината. Не
ужели не хочется, чтобы до
ма росли быстрее?

«Народная стройка» не 
выпустит из-под контроля 
использование комбинатом 
автотранспорттых средств.

Комсомольские
организации
Стрежевого

Договор
буровиков

Несколько дней про
вела в Стрежевом брига
да агитпоезда ЦК 
ВЛКСМ «Молодогварде
ец», в составе которой 
были представители Тю
менского - обкома и Сур
гутского г о р к о м а
ВЛКСМ, а также луч-

ише молодые рабочие со
седней области. Гости по
знакомились с организа
цией комсомольской ра
боты и досуга молодых 
стрежевчан, побывали на 
стройплощадках города и 
на буровых. Результатом 
визита стал договор о 
социалистическом сорев
новании комсомольско- 
молодежных буровых 
бригад Томской и Тю
менской областей.

По комсомольским 
путевкам

Очередная группа доб
ровольцев, изъявивших 
желание работать на 
Всесоюзной ударной ком
сомольской стройке, при
была в город. На этот 
раз — это 45 воинов, уво
ленных в запас из При
карпатского военного ок
руга. За этот год на 
стройки Стрежевого при
было более 400 посланцев 
Ленинского комсомола.

В  1986 году на обуст
ройство нефтяных и га
зовых месторождений

Западной Сибири прибу
дет еще один Всесоюз
ный комсомольский от
ряд. Около зоб его бой
цов ждут на стройках 
Томской области.

Городу
нефтяников —  

ударную 
комсомольскую

Городской ударной 
комсомольской стройкой 
объявлено строительство 
среднего профессиональ
ного технического учи
лища. Бюро городского 
комитета ВЛКСМ под
держало инициативу ко
митета комсомола и ад
министрации треста
(«Томскгазстрой», утвер
дило штаб стройки. Опыт 
строительства и своевре
менная сдача школы 
№ 4, которая также бы
ла ударной комсомоль
ской стройкой, пригодит
ся и на этот раз.

Сейчас комсомольско- 
молодежный коллектив 
В. Федорова из СУ»5 
треста «Томскгазстрой» 
уже закончил нулевой

цикл на главном корпу
се и приступил к клад
ке.

Новый комплекс 
для

«дзержинцев»

Отличный подарок от 
своих старших товари
щей получили воспитан
ники городского опера
тивного отряда. Для дет
ского клуба «Дзержи
нец» подготовлены спор
тивный зал для занятий 
борьбой, теннисный зал 
и зал культурно-массо
вых мероприятий. Более 
трехсот мальчишек за
нимаются в этом клубе.

Юные помощники опе
ративников получают в 
клубе неплохую спор
тивную подготовку, учат
ся организовывать рабо
ту по охране порядка в 
своих школах, готовят 
себя к вступлению в го
родской оперативный 
комсомольский отряд.

И. КАННА.
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Тема вызвала отклик

« Н Е Т  Л И  ЛИШ НЕГО Б И Л Е ТИ К И ? »
Студенты ТИСИ первыми в Томске организовали молодеж
ные вечера в кафе

Большой шпулярнортыю 
у студентов Томского икже- 
(нерн<Нгтроителъ1ного ин1ся1и1- 
тута пользуются молодеж
ные вечера в кафе «Жем
чужина». Нередко у входа 
в кафе, как у театра, спра
шивают молодые люди 
лишний билет. И это не 
удивительно. Диско1клуб
ТИОИ с романтическим на
званием «Роза ветров» 
представляет здесь не толь
ко танцевальную, но и те
матико-познавательную про
грамму.

...Звучит музыка, мед
ленно гаснут светильники, 
и мягким свето;м вспыхива
ют софиты, наполняя зал 
переливающимися краска
ми всех цветов радуги. Ве- 
дзчцие — студенты ТИСИ 
Юрий Пеньков и Сергей 
Берлинский — приветствуют 
гостей и знакомят их с но
вой программой, навванной 
«Семью семь». Оказьшается, 
очень много случаев из 
жизни и событий вдггории 
связано с этой цифрой. Го
сти охотно участвуют в 
шутливых номерах, конкур
сах, 1КОторые предлагают 
им ведущие. Между гостя
ми и хозяевами вечера 
происходит доверительный 
диалог, в зале кафе сседа

ется теплая, непринужден
ная о'бстансвка.

— Единственное из семи 
чудес света, уцелевшее до 
нашего времени, — пирами
да Хеопса, — так начина
ется основная псганаватель- 
ная часть вечера. В ней ре
бята рассказывают об исто
рии Древнего Егьшта, возни
кновении нотных знаков.

Вот что говорят гости, 
студенты ТИСИ о вечерах в 
«Жемчужине »:

Д. Пушкарев: «Приятно
провести время за красиво 
сервированным столиком в 
тесном и дружном кругу 
друзей. Безалкогольные ве
чера прочно входят в сту
денческую жизнь».

И. Цой: «Интересная за
тея — организация именно 
такой дискотеки, где мож
но и потанцевать, и узнать 
много нового и интересного».

М. Щелгачева: «Говоря о 
пропрам1мах вечеров, нельзя 
не заметить и другое. На 
наших глазах рождается 
новый творческий коллек
тив. Ребята, получают удов
летворение от работы, нахо
дятся в постоянном поиске 
новых форм общения с мо
лодежью».

Понимая важность дела, 
начатого группой энтузиас-

Поговорим о наболевшем

«  Б А  Ч Н It я 
ВСЕДОЗВОЛЕННОСТЬ

Недавно .мне пришлось 
участвовать в похоронах, 
Р^|^еляя скорбь вместе с 
.родителями, многие вдруг 
к ак ' по команде з£К|урили. 
Тем самым, я считаю, вы 
разили крайнее неуважение 
ко всем, кто пришел прово
дить товарища в последний 
путь...

Курение, особенно в по
следние годы, становится 
все более массовой вредной 
привычкой. Создается впе
чатление, что борьба с этим 
злом ведется тсшько на 
словах. Бессилие благих 
привьБвю1в стало еще нагляд
нее с принятием Указа о 
борьбе с пьянством и алко
голизмом. Чем заметнее ус
пехи в борьбе против пья
ниц, чем строже огргшичи- 
тельные меры ддя приоб
ретения спиртного, тем до
ступнее табачные изделия. 
Словно в противовес спирт
ному, работники торговли 
буквально внедряют табак 
повсеместно. Боюсь, что не
далек день, когда сигареты 
появятся даже в школьных 
буфетах, укю немало их по
требителей среди noizipOicT- 
ков, которых и на пушеч
ный выстрел не следовало 
бы подпускать к табаку. 
Однако запретный плод на
стойчиво подсовьшают и 
детям, продавая рядом с 
соками, конфетами, пирож
ными. В  любое время, в ме- 
сяраниненном колютестве. И 
никто не останавливает, по- 
настоящему не контролиру
ет продавцов.

В  школе № 18 по улице 
Киевской на крыльце часто 
толпятся ученики. Курят, 
но их словно не замечают. 
Встретил как-то десяти- 
клаосяика Михаила Пань- 
кина. Идет в школу с сига
ретой в зубах. В  преподава
тельской спокойно въжла- 
дывает на стол сигареты 
«Астра» и заявляет, что- их 
можно купить везде бес
препятственно.

Выйдя из школы, вновь 
увидел курящих. Неужели

преподаватели и директор 
школы смирились с этим 
злом?

Еще недавно в >салоиах 
такси висели надписи; 
«Просьба Не курить». Сей
час некоторые водители 
«смолят» вовсю, несмотря 
на прютесты пассажиров.

Газета «Красное знамя» 
писала, что надо изживать 
никотиновый дым везде. 
Заинтересованно, остро вы
ступали на эту важную те- 
.му медики, учителя. Ду
маю, что есть смысл напом
нить, что давно пора на де
ле категорически запретить 
курение в  медицинских уч
реждениях. И в первую 
очередь, где готовят буду
щих врачей. Посмотрите., 
какие горы окурков в ме
дицинском институте. Здесь 
курят не единицы.

Даже не для медика ужа
сающе звучит объясдение 
третьекурсника Сергея
Ильина: «С утра не ел, вот 
и закурил...». Пятикурсник 
Олег Крекер считает куре
ние хорошим стимулятором. 
Борьба с курением в мед
институте, по его мнению, не 
ведется. А драч-терапевт 
А. А. Дрем'ин даже встре
тил мой вопрос с недо
вольством: «Я никому не 
внушаю, что курить вред
но».

Такова позиция тех, «то 
по долгу своему Обязан 
быть на загците здоровья 
людей. Не строже относятся 
к курению и малолетним 
курильщикам во многих 
школах, техникумах, учи
лищах. Например, военрук 
И. И. Ключников из школы 
№ 32 г. Томска нередко ды
мит в своем кабинете. 
Школьники это видят.

Считаю, что пришла пора 
вести наступление и на ку
рильщиков. Нельз^' мирить
ся дальше с чец, что ни
котиновый дым уносит здо
ровье и жизни тысяч и ты
сяч людей.

И. БЫЧИХИН, 
майор милиции.

тов, партийный комитет и 
комитет ВЛКСМ института 
сказывают большую по
мощь и поддержку клубу- 
кафе.

В сентябре бюро Томского 
горкома ВЛКСМ и совет 
областного управления об
щественного питания при
няли постановление об ор
ганизации совместной рабо
ты комитетов комсомола ву
зов, организаций города и 
предприятий общепита по 
проведению молодежных и 
праздничных вечеров. Пер
вый шаг По вьшолнению 
этого решения сделан. Ве
чера в  кафе «Жемчужина» 
— прекрасный пример доб
рого и плодотворного со- 
трудничества^ Благодаря 
этому союзу, например, 
план по продаже собствен
ной продукции в кафе 
«Жемчужина» постоянно пе- 
ревьшолняется. Важно и то, 
что вечера студенты прово
дят не от случая к  случаю, 
а регулярно. Гостей кафе 
ждут увлекательные расска
зы о поэзии, ЖИ'ВОПИСИ, 
зодчестве. Приходите ■ к нам 
в кафе! Не пожалеете.

С. МИТИН.
Томский инженерно-строи 

те.чьный институт.

Есть в медицинских уч
реждениях ответственная 
должность — главная мед
сестра. В детской больнице 
№ 2 Томска ее уже давно 
исполнит Лидия Ильинич
на П}#Шопа.

С е й ч р | | ^ е е  началом 
труди1СЯ десятки медицин
ских ссетер. -Больница рас-, 
полагает тремя поликлини
ческими отделениями, кото-

И СНОВА О ХЛЕБЕ
Не забыть однажды случившегося в блокадном Ле

нинграде. Около фургона с хлебом разорвался фашист
ский снаряд. Ударной волной сорвало кузов и разброса
ло по мостовой буханки хлеба. Пока собирали хлеб и 
передавали в магазин, ни один человек не позволил се
бе отщипнуть хотя бы кусочек. Голодные люди верну
лись в очередь и продолжали ждать под пронизываю
щим ветром свои 125 граммов...

Десятилетия прошли с тех пор. Цыросли новые по
коления. Молодые люди не знают, что такое голод. 
Хлеб есть всегда, и  цена его намного меньше, чем он 
обходится государству. Все это, конечно, хорошо. Но 
дешевизна и доступность создают (и не только у моло
дого поколения) беспечное отношение к хлебу. Так и 
хочется сказать таким: «Будьте благоразумны, цените 
хлеб. Ведь это наше богатство. Это мир!»

Я не провожу никаких прямых параллелей, но недав
ний случай в магазине № 171, что на Каштаке, поразил 
меня до глубины души. Возможно, из-за гололеда на 
несколько минут опоздал очередной фургон с хлебом. 
Его перегрузили в контейнеры и выставили покупате
лям. И все вдруг почему-то разом бросились, нарушив 
очередь, хватать буханки через головы. Они оскорбили 
не только друг друга, но проявили неуважительное от
ношение к святому святых — хлебу. И совсем не слу
чайно, что произошло это именно в магазине № 171.

Здесь мало уважают покупателей. Вопиющая антиса
нитария. Судите сами: хлеб укладывают в решетчатые 
контейнеры почти до самого пола. Хлеб, что внизу, по- 
купал’ели заиевают оумками, одеждой. Продавцы спо
койно взирают, как некоторые пробуют «на свежесть» 
одну буханку за другой прямо пальцами. Отодвигают, 
берут из второго, третьего ряда, елозя рукавами по 
хлебу...

Не продумана и организация торговли. Приходится 
стоять с буханкой в руках а  общей очереди. А ведь 
не так уж сложно отделить место, где продают хлеб, от 
общего зала.

Надеемся, что работники магазина № 171, горторгот- 
дела, санитарная служба Ленинского района г. Томска 
сделают выводы. Думаю, что и покупатели научатся ве
сти себя иначе. ^

Э. САПУЛЬСКИЙ, 
инвалид Великой Отечественной войны.

г. Томск.

Будь здоров, малыш!

РЫе 
двух
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лях и s_ 
казате.^' 
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I l f  C l учайно
колле1.гив дртгкои больни
цы № 2 a.iiioeiM i первенст
во в < 011ИА;1игп1ческом со- 
ревноп.шии и удерживает 
переходящее Красное знамя 
OKTHnpIM^ro райкома пар
тии. Е(|5№ в победе коллек
тива и Засл уга  коммуниста, 
секретаря партийной орга
низации больницы л . и . Пя
таковой.

В. КРОВЕЛЬЩИКОВ,
Фото автора.

Острый сигнал

«Ищите
продовца..»»
Вот уже несколько ме

сяцев, в нашем поселке 
мелиораторов, располо
женном недалеко от села 
Чердаты, не работает ма
газин. Хлеб нам приво
зят два, а то и раз в не
делю. За остальными 
про1Ду,кта!МИ ходим в Чер
даты, а это — более трех 
килсметров. Кроме пен
сионеров, в нашем посел
ке живут доярки и меха
низаторы. Уставшие пос
ле рабочего дня, мы вы
нуждены еше два часа 
тратить на дорогу за 
хлебом. Не помним, ког
да последний раз видели 
на прилавке К01ндитер- 
ские изделия...

Не раз обращались 
за помощью в сельокий 
Совет. И всегда слышим 
один ответ: «Сами ищи
те продавца, тогда от
кроем магазин...».

м . КУЗЬМИН, Н. ЛО
БАНОВ (всего 20 

подписей).
Зырянский район.
ОТ РЕДАКЦИИ: По

добные сигналы в «Поч
те» «Красного знамени» 
не впервые.

Об этом Ш1шут и жите
ли села Туендат, где в 
магазинах порой отсутст
вуют в продаже даже 
мыло, сбда и другие про
стейшие товары.

Вопрос 
по существу

Не сесть 
в автобус

растет и благоустраи
вается наш родной город 
Колпашево. Лет пятнад
цать-двадцать назад он 
больше походил на де
ревню. Проезжая часть 
улиц — земляная. Лишь 
и  центре города улицы 
были выложены торцов
кой. Несколько малень
ких автобусов вполне 
хватало для перевозки 
пассажиров.

За последние годы 
Колпашево заметно раз
рослось, увеличилось и 
население. Почти все 
улицы теперь заасфаль
тированы. Автобусный 
парк постоянно пополня
ется ксвыми, вместитель
ными машинами. Здесь 
уже не один, как рань
ше, а несколько паоса- 
жироких ма^ршрутов. На 
каждой остановке, . как 
по.пожено, табличка, с 
ооозначенным интерва
лом движения. Однако 
после 15 часов перебрать
ся с одного конца города 
на другой практически 
невозможно. Порой более 
сорока минут приходится 
стоять на остановке, а 
если и дождешься — са
лон, как правило, пере
полнен. Когда же горис
полком наведет порядок 
в работе пассажирского 
транспорта?

В. Я1РУНИН.
рабочий завода «Ме

таллист».
г .  Колпашево.

По следам письма

Т А К О Е  О Т Н О Ш Е Н И Е  Н Е  Г Р Е Е Т
С каждым годом все рова, М. М. Совейко, Многие бывшие пи-

труднее равдсбыть М. Н. Швец, 3. Ф. томцы поступили в
дрова в поселке Ти- Зимина отработали в вуаы„ растят своих де-
мирязевоком, особенно детском туберкулез- тей. Государство поза-
тем, кто ушел на зЭ'
служенный отдых.

Об этом идет речь в 
письме в редакцию 
Нины Филипповны 
Елсуковой.

лям, воспитатед1Ям ту
беркулезных санато
риев не положены. 
Ошование — Ц[ирк(У- 
лярное писымо‘ за 
№ 27 от 1973 года».

Теперь уж главный

Филипповна. И право
ту ее пснтверждали не 
раз официальные от
веты на запросы кол
лег в центральные га
зеты и Минздрав 
РСФСР. «С вами обо-

РСФСР

б1льши*м''“уваж1^и2м'''-^ тели приезжают не 
пишет она, —  но что-то чаще дву_-трех раз в 
случилось в последние 
годы в нашем поселке.
Даже расхожее выраже
ние появилось: «Пед да 
мэд —  хуже нет»... Мы 
всю жизнь отдали люби

iiaa.” Ведь к" р^етам  с 2б5доГ**??р5кн “  i^JibiSS теранам. Циркуляр Минздрава
Н. Ф. Елсуковой. —  По- стал избавлением от В. BoipcHOB в минув-

ном санатории по 15 ботилось о них, вер 
—25 лет. Были учите- нуле здоровье. А вое- 
ЛЯ1МИ и воспитателя- питатели трудятся по
ми. Санаторий этот — прежнему или ушли врач санатория А. М. шлись несправедливо», 
почти детдом. Забота на пенсию. Шатохин с полным ос- — ответил начальник
о детях «руглосуточ- «Были молоды —  в цованием отказал ве- юридического отдела — “'''“НДЛИСЬ, — дышат

___строки письма теранам
«К  учителям и меди- севера области роди- н. Ф. Елсуково!
1м нсегла относились с --------- ----------------------- „ „  старели —  стали вроде «лишних» забот. И ни шем году Л. М. Кол-

дь?^*ни' адног^"пригл*аше- ® усо-мнияся бышевой, ссылаясь на
ния на "  торжественный. Анатолий Максимович, постановление Госко- 
аечер. Правда, пришло не попытался дока- митета Совета Мини- 
Марта ^°"но” *лучше* бы зать, что слишком тя- стров СССР по вопро- 
его не было...». жко придется женщи- сам труда и заработ-

всю жизнь отдали люои- .^адках. Я видел этих -Получили ветераны нам. ной платы и секрета-
?"нашем'’^^ывш7м иоллек- детей, видел, сколько санатория конверты «За м

“ '  на 8 Марта. Порадова- J^UiSaeT Елсуко?1 17 июня 1975 года. И
лись. Наконец-то, моя, — поднялись новые кор- вновь пошли жеящи- 
вспомнили о них в пуса. Детям жить сталя ны' в санаторий, в

удобнее, теплее. Нам

год. Есть тяже
ло б о л ь н ы е, к о т  о- 
рых пхжвозят на за
нятия в креслахнка-

тиве отказывают во вни- сил и знаний требует
киё-то 5^рёуёяры.”“ ну работа с ними. Учи- 
хорошо, дров привезти - теля И воспитатели ри- 
нужны деньги. А что ме- цуют, шьют вместе с
нитом ’' “нёс ® поздрёё"£? учениками, мастерят. 
Обыкновенное равноду- готовят праддники, 
шив...» nepeTacKHsaiiOT из до-

Н'ина Филипповна и машних библиотек 
ее коллеги Л. М. КОл- массу книг. И дети 
бышева, Н. Т. Прохо- платят добротой.

облздраве. Но не теп- ;Гдос'Гно"за ^ hxV Много облздрав, падатая, что 
лые поздравления бы- труда вложил и главный циркуляр № 27 ̂ же не- 
ли в письмах, а изве
щения о том, что 
«бесплатные комму
нальные услу.ги ушед
шим на пенсию учите-

врач А. М. Шатохин. Но, действителен. Но так 
;ё^её'я“нёые“  зд'а"- и не достучались пока 

ния, как и прежние ра- в полированные двери 
ботинки». просторных кабинетов.

Стократ права Нина В КРЮКОВ,

П у с т о е  о б е щ а н и е
Ш'кольная реформа — де

ло всенароднюе, оно касает
ся всех, и особенно тех, кто 
обязан заботиться ей ук
реплении материальной
базы школы. Я работаю в 
учебно - производственном 
комбинате Советското райо
на. Здесь подростков ейуча- 
ют различным профессиям. 
У нас есть базовые пред
приятия, каждое из кото
рых курирует одну из спе
циальностей. ;Это—управле
ние торговли, фабрика «Си
бирячка», TipecT «Горрем- 
строй». Их работники отре
монтировали кабинеты, ос
настили обцрущоваяием, ин
струментом. Ребята получи
ли хорошую возможность 
изучать теорию и овладе-' 
вать ремеслом. Летом в ка

никулы многие из них ра
ботали и гфоданцами, и на 
стройках.

Только профессии, кото
рую я преподаю, не повез
ло. 4 февраля этого года 
Советский райисполком 
принял решение об откры
тии профиля производст
венного обучения в нашем 
УПК по металлообрабошке. 
Базовым предприятием оп
ределено производствеи1ное 
объединение «Сг^лектро- 
1МОТОР». Вначале мы Обрадо
вались: наконец-то у нас 
будет солидный шеф. В  
УПК пришел за(меститель 
Генерального директора
объединения А. И. Усачев, 
Он убедился, что помеще
ние для мастерской выделе
но большое и светлое, есть

разнообразные станки, на
до их только установить и 
подключить.

— Помещение отремонти
руем, станки подключим, 
инструмент и материалы 
(Дадим, — жшерил предста
витель объединения.

К сожалению, этими сло
вами помощь со стороны 
«Сибэлектромотора» и orpaj 
ничилась. Договор, который 
мы составили, заводская 
сторона не подписала, каби
нет не готов до сих пор. А 
fмeжиy тем во всех плвдгах 
значится, что мы обучаем 
металлообработке 120 стар
шеклассников из школ Со
ветского района. Что это за 
ейучение профессии, если я 
объясняю им принципы 
работы на пальцах да с

помощью рисунков нг< дос
ке?

Куда только мы с дирек
тором УПК не ходили: и в 
объединение, и в райояо, и 
в райисполком!.. О сложив
шемся положении знают в 
городском и в областном от
делах народного об1разова- 
ния, но все остается по- 
прежнему. Считаю это нару
шением Закона о школьной 
реформе. Нужно либо за
крыть в УПК профиль ме
таллообработки, либо обя
зать руководителей объеди
нения «Сибэлектромотор» 
выполнять обязанности ба
зового предприятия.

Б. МАКСИМОВ, 
преподаватель УПК Со

ветского района.

Читатель спрашивает

Где отдыхать лесорубам?
Нелегок труд лесозаготовителей. В любое время года, в лю 

бую непогоду трудятся они под открытым небом. Да еще дол
гие часы проводят в дороге.

Нам кажется, что в нашем Первомайском районе, где дейст
вуют девять предприятий лесного профиля, давно пора со
здать собственную базу отдыха и лечения —  неважно, будет 
ли она называться санаторием, профилакторием или как-то 
по-иному.

А место для нее есть замечательное —  на берегу живопис 
кого озера Малые Чертаны, окруженного сосновым бором.

Надеемся, что зто предложение рассмотрят руноводнтели 
объединения «Томлеспром», управлений лесного хозяйства и 
топливной промышленности. . .

В. АВРАМОВ,
заместитель директора Аргат-Юльсного леспромхоза.

Первомайский район.
По следам наших выступлений

ссКого же возит такси?»
Так называлось критическое письмо, опубликованное в под

борке «Почты «Красного знамени» 28 сентября. За грубоеть, 
нетактичность и выезд на линию с визитной карточкой Фо
мина водителю такси № 38-70 Б. А. Тырышкину приказом по 
ГорУАТ объявлен выговор, на 50 процентов снижена месяч
ная премия. _

Фант неудовлетворительного обслуживания пассажиров об
сужден на общем собрании водителей такси ГорУАТ.

Ве КУЗНЕЦОВ» 
начальник ГорУАТ.

Г ня»ормаиия
■по1»ТЕг»ы Т А С С  с о о Е и ц а ю т

----------ш ж м у н а р о д н е к я

т
Пленум ЦК МНРП
УЛАН-БАТОР. Здесь состоялся очередной пле

нум Центрального Комитета Монгольской народ
но-революционной партии. С большой речью на 
нем I выступил Генеральный секретарь ЦК МНРП. 
Председатель Президиума Великого Народного ху
рала МНР Ж. Батмунх. ЦК МНРП, сказал он, 
высоко оценивает плодотворную работу, проделан
ную советской делегацией в ходе недавно состо
явшейся в Женеве советско-американской встречи 
на высшем уровне и нацеленную на дальнейшее 
продвижение совместной согласованной линии 
стран социалистического содружества, осуществ
ление целей и задач ленинского, внешнеполитиче
ского курса КПСС) и Советского государства. Же
невская встреча, отметил Ж. Батмунх, положила 
начало советско-американскому диалогу с целью 
нормализации отношений между двумя великими 
державами, что важно для оздоровления между
народной ситуации.

Монгольский руководитель подчеркнул огром
ное значение дальнейшего упрочения отношений 
дружбы и ■ сотрудничества между МНР и СССР. 
Монголо-советская встреча на высшем уровне, 
сказал он, состоявшаяся в Москве в августе ны
нешнего года, прошла в духе братской дружбы, 
взаимопонимания и доверия. Она вновь продемон
стрировала полное единство взглядов и позиций 
двух братских партий и народов по всем обсуж
давшимся вопросам. Подписанная в ходе встречи 
Долгосрочная программа развития экономического 
и научно - технического сотрудничества между 
МНР и СССР на период до 2000 года открывает 
широкие перспективы для расширения и углуб
ления многогранного монголо-советского сотрудни
чества и повышения его эффективности.

Обсудив и одобрив проекты государственного 
плана экономического и социального развития, а 
также государственного бюджета МНР на 1986 год, 
пленум постановил внести их на рассмотрение 
очередной сессии Великого Народного хурала 
МНР.

Мирные цели
ДЕЛИ. Индия не намерена создавать атомную 

бомбу даже в том случае, если Пакистан будет 
обладать таким оружием. Однако республика не 
пойдет ни на какие компромиссы в обеспечении 
интересов своей обороны, которые имеют для нее 
самое важное значение. Об этом заявил в ходе 
дебатов в парламенте министр иностранных дел 
Б. Р. Бхагат. «Мы всегда утверждали, что ядер- 
ная программа Индии преследует мирные цели, 
хотя республика и располагает технологией осу
ществления ядерных взрывов. Правительству 
страны известны определенные факты о создании 
ядерного оружия в Пакистане, — подчеркнул он, 
— и это ведет к новым проблемам в укдеплении 
безопасности Индии».

Б. Р. Бхагат привлек внимание депутатов пар
ламента к последним заявлениям премьер-мини
стра Р. Ганди, подчеркнувшего в ходе своих не
давних визитов в СРВ и Японию, что Индия бу
дет и дальше продолжать выступать против рас
пространения ядерного оружия и не станет при
ступать к его созданию даже в случае появления 
атомной бомбы у Пакистана, который настойчиво 
добивается этого.

Под диктовку  
В а ш и н г т о н а

КАИР. Оппозиционная печать АРЕ, анализируя 
трагические события на Мальте, закончившиеся 
гибелью 60 пассажиров египетского авиалайнера, 
еще раз указывает на причастность США к этому 
инциденту. Решение о вооруженном штурме са
молета, пишет газета «АлыАхали», было принято 
под диктовку Вашингтона. Газета «Аш-Шааб» под
черкивает, что целью всей операции была попыт
ка подорвать позицию Ливии, спровоцировать 
кризис между этим государством и Египтом. Пе
чать отмечает, что Соединенные Штаты, пользу
ясь сложившейся ситуацией, резко увеличили во
енное присутствие в районе Средиземного моря в 
непосредственной близости от ливийских берегов.

НИКОСИЯ. Английские сухопуткые, военно- 
морские и .военно - воздушные силы на Кипре 
приведены в состояние повышенной боевой готов
ности, сообщает газета «Апоевматини». На круп
нейшую базу Акротири переброшено дополнитель
ное количество войск и техники с других британ
ских баз на острове. Поспешные приготовления 
англичан на Кипре, указывает газета, связаны с 
обострением обстановки на границе между Ливи
ей и Египтом и американскими военными приго
товлениями в Средиземноморье. Газета «Харавги» 
в этой связи пишет, что английские военные ба
зы на Кипре представляют угрозу суверенитету 
Республики Кипр и являются плацдармом для аг
рессивных действий американо-натовского импе
риализма против арабских стран.

Новый акт агрессии
БЕЙРУТ. Новый акт агрессии совершила изра

ильская военщина в Ливане. Войска оккупантов 
при поддержке танков и вертолетов перешли гра
ницу так называемой «зоны безопасности», соз
данной Тель-Авивом на юге страны, и вторглись 
в долину Бекаа. Во время этого пиратского рейда 
Интервенты подвергли варварским обстрелам на
селенные пункты. Среди мирного населения имеют
ся жертвы, причинен значительный материаль
ный ущерб. Под ударами патриотов агрессор был 
вынужден отойти. При этом в качестве заложни
ков израильтяне захватили десять человек. Как 
сообщают ливанские газеты, налетом лично руко
водил начальник генерального штаба израильских 
вооруженных сил Леви.

Сегодня рано утром израильские коммандос на 
танках и бронетранспортерах окружили селение 
Бнайе, расположенное к востоку от реку Хасбани. 
По поступившим оттуда сообщениям, распоясав
шиеся агрессоры стреляли по всему живому. Име
ются убитые и раненые. В течение всего вчераш
него дня израильская артиллерия обстреливала 
населенные пункты Араб-Слим, Хаббуш, Кфар- 
Румман и окрестности города Набатия. В  кольце 
блокады находится деревня Мейс Аль-Джабель. 
Окружившие ее карательные подразделения ок
купантов требуют от жителей деревни вступить в 
ряды марионеточной «армии Южного Ливана», уг
рожая им физической расправой.

Действующие в оккупированной Израилем при
граничной зоне ливанские патриоты продолжают 
вооруженную борьбу против захватчиков. Вчера 
партизаны атаковали израильский механизирован
ный патруль в окрестностях Марджаюна. Еще 
две операции проведены в районе деревни Ятер и 
восточнее Набатии. Интервенты понесли потери в 
живой силе и технике.
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АКТИВ 
ВЫХОДИТ 

НА ЛЫЖНЮ
Обком комсомола про

водит в воскресенье 
большой зимний спор
тивный праздник «Ком
сомольская лыжня». В 
распоряжении молодых 
— все стадионы и лыж
ные трассы. Лыжные 
гонки, массовые забеги, 
эстафеты — все будет в 
программе этого празд
ника. В  нем может уча- 
((твовать каждый. Но 
первыми на лыжне дол
жны оказаться комсо
мольские руководители, 
актив.

В  Томске во всех рай
онах праздник начнется 
ровно в одиннадцать ут
ра. Кировчане выбрали 
для начала стартов новый 
сугадион «Буревестник» у 
площади Южной. Совет
ский район — Академго
родок. Ленинский — Со
сновый бор. А молодежь 
Октябрьского района — 
сразу два места — «Чере
мушки» на Иркутском 
тракте и Михайловскую 
рощу.

Праздник «К!омсомоль- 
ская лыжня» состоится 
и во всех райцентрах. 
Удачных стартов, ребя
та!

А. СТЕПАНОВ.

Высоким слогом русского романса
— Наш Дом культуры, — 

рассказывает директор ДК 
-электромеханического заво
да Наталия Алексеевна Ки
селева, — считает себя в 
какой-то степени ответст
венным за досуг жителей 
всего микрорайона! ведь в 
сферу нашей работы не
вольно попадают и про
мышленные предприятия, и 
вузы, и НИИ. Но, конечно, 
главный упор мы делаем 
на заводскую молодежь. И 
не только «топтушками», 
как некоторые называют 
вечера танцев. Наши ра
ботники регулярно бывают 
в рабочих общежитиях. 
Пригласить человека на

интересную встречу они 
считают делом своей чести. 
Особенно если встреча не
стандартная...

Одной из таких встреч, 
безусловно, явится в это 
воскресенье объявленный 
на семь часов вечер рус
ского романса. Любители 
камерной музыки соберут
ся в большом зале чуть 
ли не На тысячу человек. В 
одной из просторных ком
нат можно создать более 
интимную, «камерную»,
обстановку. И тут ‘ будут 
лучше восприниматься не
меркнущие шедевры вока
льной лирики.

— В рабочей аудитории, 
— рассказывает Наталья

ТРАДИЦИИ
.иыжнику здесь такое, что 
кататься не надоест до 

С удовольствием узнал, самого темна.^ А в переры- 
что, как и в минувшие го- ве — вкусный обед в «Кед- 
ды. Томское бюро путеше- ре». Вечером автобусы дви- 
ствий и экскурсий органи- нутся в обратный маршрут, 
зует нынешней зимой лы- По опыту знаю, какая это 
жные праздники выходных прекрасная зарядка бодро- 
дней — маршруты «Сне- неделю,
жинка». Значит, снова ав- традицйя
тобусы увезут томичеи на и lu j ,  ^
Басандайку. А раздолье успешно развивается. У

Алексеевна, — заслуженным 
успехом пользуется наша 
певица Мария Маркова. Она 
обычно выступает в сопро
вождении пианистки ДК 
Натгипьи Кулинич. Часто 
рассказ о произведениях, 
которые исполняются, ве
дет научный сотрудник од
ного из институтов С. П. 
Вавилов.

Что же прозвучит в воск
ресенье? Гурилевские «Серд
це-игрушка» и «Гори, гори, 
моя звезда», «Не уходи» 
Зубкова, другие прекрас
ные вокальные миниатюры.

Русский романс ждет 
своих любителей: вход на 
этот вечер свободный...

«Снежинки» появился
младший брат — маршрут 
автобусами до Богашева. 
Здесь базой зимнего отды
ха станет местный Дом от
дыха. Там лыжников уго
стят вкусным обедом. И, 
может быть, даже пригла
сят в сауну...

Скоро суббота. На лыжи!
Р. МАЛИКОВ.

1'. Томск.

ПРИХОДИТЕ ВМЕСТЕ С СЕМЬЕЙ!
— Это воскресенье у нас увлечь малышей. Да и ского врача для родителей, 

— семейный день, — рас- взрослый, заглянув в игро- ребята побывают на спек- 
сказывает художественный вую комнату, не сразу ее такле^ детской драмати- 
Ю.уководитель Дома куль- оставит: почему бы на ческой студии по пьесе
ТУРЫ объединения «Сибка- минуту не вообразить себя «Отважное сердце», воскре- 
бель» Ольга Ивановна Цу- юным?.. Впрочем, папам и шающей дни становления
айна _ в  два часа дня мамам адресовано немало Советской власти.
ждем родителей с ребя- интересных и разнообраз- — Конечно, — говорит 
тами. Каждому у нас ных мероприятий. Беседа о Ивановна—Мы ждем
найдется интересное заня- детской литературе. Свое- •
.рне образная анкета, в которой на праздник прежде всего

можно высказать пожела- своих рабочих. Но и любой 
Обогревшись, ребята, ко- хочется увидеть в житель микрорайона встре-

нечно, устремятся в игро- работе Дома культуры. А тит самый доброжелатель- 
теку. Здесь многое может пока будет идти беседа дет- ный прием.

iiiiiiniiiiniiimiininniimninniinikiiiiiiinnifiiiiniii iimniiiminiiiiiinnniiiiinniiiiiHiimnminmHiimiimnniiiiiiiHiniii.'rmmiiimnnimnnimniiniiiiii
туры РСФСР Виталий Сот-

Декабрь концертный ников.
Под занавес года — с 25 

по 28 декабря — в Томске 
состоятся выступления зас-

разнооб- женикам Томска» -  кон- Прокофьева, Изаи и зна- луженной артистки ГСФСР
афиша' церты народной артистки менитая «Креицерова сона- Елены Камбуровои. А весо-Ч --- ^ ________  __  „ мую точку поставят вы

ступления замечательного
та» Л. Бетховена. 

20 декабря

Насыщенна и
разна концертная ------ -.-.г - • ■ „ -
декабря. СССР, лауреата Государст-

Три концерта увлекатель- венной премии СССР про
ной театрализованной прог- фессора Московской кон- вокальной и цгорчспи.
раммы молодежной шоу- серватории Татьяны Нико- музыки. Исполнители
группы «Фрейлэхс» (на паевой. В программе ,„т\;гг,пит>1ит!
сцене — герои Шолом- произведения Шопена, Ра-
Алейхема) состоятся в До- веля, Скрябина, Баха, 
ме офицеров 8 й 9 декабря. 19 и 24 декабря оче-

20 декабря — вечера советского танцовщика Ге- 
вокальной и фортепьянной Социалистического Тру-
мУзыки. Исполнители Махмуда Эсамбаева.
солисты «Москонцерта»
B. Соловьянов (бас) и
C. Мещеринов (фортепья-

в офицеров , й и « декаоря. -  » музыка-  ̂ 23 и 24 декабря концерты артистов на-
Одним из заключитель- редные концерты музыка ступает органистка из Но- - Филармонии) будет и в 
лх аккордов концертного ^ьно - поэтического цикла вцсибирска’ Е. Фельдгун, Г й о н Т Г Т ^ б е ^ м  й

Много выступлений гаст
ролеров (рамки статьи не 
позволяют даже перечне-

года явится большая теат- «С любовью которая познакомит томи- Каогасокском районах и в
рализованная программа чей с программой из про-  ̂ Стрежевом с 10 по 28 де-
известных актеров кино, Творчест^^  ̂ изведении И. С. Баха. „ выступят компози-
композиторов. музыкантов -Пермонтм^ ^ с ™  программа хоровых и тор и йианист В. Москвин
-  «Товарищ его современников станут вокальных вечеров 25 и 26 и лауреат Всесоюзного кон-
рая пройдет в декабре во Р « В ы х о ж у  один декабря посвящена 70-ле- курса исполнителен совет-

Г » “а Г и Г Т ы д .ю и а 'Й .»  с о ..т -  с«ой п«>„» Ю. О лизар».
10 дакабря в конц^тном ^  д v филармонии, ского композитора, лауреа- Другой пианист — дипло-

зале филармонии облада _  MvabiKOBen Т ПУ- та Ленинской премии, Ге- мант всероссийского кон-
тель  ̂ шести лауреатск1«  Лектор -  музыковед Т. Пу Тру- курса Олег Малов -  9 и
P o S  ^ ^ " S T a 4 ™ т р ^ л ь н о  - концертное да, народного артиста СССР 10 декабря даст концерты
РСФСР скрипач Андреи _ ^  «Гоюзконпевт» Г. В. Свиридова. Будут ис- в Колпашеве. В  Александ-
Корсаков сьцрает п ^ и зве- „   ̂ g поколе- полнены романсы на стихи .ровском, П арабе л ь с  к о м,
дения Шуберта, Брамса, - _  „бо- А Пушкина, А. Б л о к а ,  Верхнекетском районах по-
Прокопьем, Тлазуто^ немейте «Дебюты моло- С.' Есенина, пять хоров из бывают мастера художест-
Римского-Корсакова. С oi пекабоя состоится концерта «Пушкинский ве- венного слова Владимир
по 15 декабря здесь же со-  ̂ ^ скрипача лау- нок», хоровая поэма «Ладо- Короп. Зоя Колганова и ар-

Спорт

Н а  п р и з ы  з е м л я к а -  
о  л  и  м  п  и  й  ц а
Многолюдно было на 

лыжной ■ базе спортклуба 
«Яяггарь», где прошли пер
вые в наступившем зимнем 
сезоне областные сореино- 
1ва«ия среди спортивных 
клубов и коллективов физ- 
кульггуры на приз заслу
женного мастера спорта 
СССР Ивана Утробина.

В нынешних традицион
ных состязаниях приняло 
участие около 200 лыжни
ков, среди которых было 
около 25 мастеров и канди
датов в мастера спорта 
СССР, много способных мо
лодых гоншиков. В про- 
гра.л*му первого дня у муж
чин и юниоров Включена 
дистанция в 10 километров, 
а женщины и юниорки 6ej 
жали по пятикилометровой 
трассе.

Одной из первых старт 
приняла многократная чем
пионка области, мастер 
спорта СССР Ирина Волко
ва («Янтарь»). Всего 17 ми
нут и 25 секунд понадоби
лось Ирине, чтобы црецдо- 
леть эту трудную траОсу, 
хотя скольжение в этот 
день не было идеальным. И

все же время Волковой бы 
ло улучшено юниеркой 
воспитанницей тренера Ни
колая Сергеевича Х а? что 
нова четырнадцатилетней 
Жанной Веселовой ив кол 
лектива «Юность». Ее ре
зультат на 14 секунд луч 
ше, чем у известной том 
ОКОЙ гонщицы.

На дистанции 10 километ
ров борьба на лыжне шла 
между спортсменами «Ян 
таря». Победу здесь одер 
жал мастер спорта Генна
дий Херман, более чем на 
минуту опередив своих од
ноклубников Андрея Рачен- 
кова и Вячеслава Волкова. 
У юниоров на первом 
месте Игорь Ильченко. 
(СДЮСШОР № 5). Это
большой успех спортсмена! 
из Ш|Колы олимпийского ре
зерва, которой руководит 
С. К. Иконников.

В программе второго дня 
— эстафеты. И начались 
они вновь > с сюрприза, ко
торый п1>еподнесли девуш
ки из «Урожая», В эстафе
те 4X 3  километра они на
много опередила именитых

спорГеменок из «Янтаря» 
Честь сельского общества 
защищали Лена Бражни
кова, Ольга Шутова, Евге
ния Иванова и Лена Домо- 
жирова.

Мужчины бежали четыре 
этапа по 5 километров. Но 
здесь лызкники из «Янтаря» 
Игорь Омельченко, Генна
дий Херман, Андрей Рачен- 
ков и Вячеслав Волков вая
ли реванш за поросение 
однокдубниц. Команда «Уро
жай» стала победительни
цей в состязаниях юниоров.

Главный прш и путевку 
в Мурманск на Праздник

Севера в восьмой раз завое- 
вали спортсмены «Янтаря», 
на втором месте — команда 
СДЮСШОР № 5, на треть
ем — «Урожая». Соревнова
ния были хорошо организо
ваны. Четко работала су
дейская комиссия, которую 
возглавлял арбитр всесоюз
ной категории А. А. Шиба- 
ков.

в . ШЕШУКОВ, 
судья республиканской 

категории.
Фото А. Петрова.

Зам. редактора
В. И. МОИСЕЕВ.

Понедельник, 9  деК|{бря
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА. МОСКВА. 8.0U

— «Время». 8.55 — Мультфильмы. 9.2Я
— «Подходим ли мы друг другу, доро
гой?». Художественный фильм. 10.50 - 
Новости. С 10.55 до 14.15 — перерыв.
14.15 -— Новости. ili4.35 — «Проверено 
практикой». Документальный фильм.
16.05 — «Тво.рчество юных». 15.50
М. Горький «Очерки об Америке»  ̂
16.25 — «Школьникам о хлебе». 1в.5о
— «Звучит арфа». 17.05 — «Дорога к
себе». Документальный фильм. 17.25 — 
Концерт. 18.00 — «Ускорение». «|Чело-
веческий фактор в условиях научно- 
технического прогресса». 18.30 — До
кументальный фильм. 18.45 — «Сегодня 
в ьшре». 10.00 — Мультфильм. 19.10 — 
Премьера фильма-спектакля Государст
венного академического Малого театра 
Союза ССР «Па всякого мудреца до
вольно простоты». 21.00 — «Время». 
21 35 — Продолжение фильма-спектак-
;1Я «На всякого мудреца довольно про
стоты». ' 22.00 — «Братск». Докумен
тальный фильм. 23.'1‘5 — «Сегодня в 
мире».

ВТОРАЯ ПРОГРАММА. МОСКВА. 8.00 
—Утренняя гимнастика. 8.15—«С точки 
зрения пап». Документальный фильм. 
8.35, 9.35 — «Природоведение». 3-й
класс. 8.55 — «Многостаночное обслу
живание». Научно-популярный фильм.
9.05 — «Русская речь». 9.55 — «Обре
ти себя». Документальный фильм. 10.05
— «Русские народные календарные 
пеонн». 10.35, 1;1.40 — В. В. Маяков
ский. Поэма «Владимир Ильич Ленин».
111.05 — «Наука и жизнь». 1ВЛ0 — «Об
щая биология». 10-й класс. 12.40 — «Ис
тория». .8-й класс. 13.10 — «О гербе 
СССР». 13.Э5 — «Жил поэт Баратын
ский». 14.45 — «Электроника и мы».
15.10 — Новости. С 15.15 до Ш.ОО — 
пеоерыв. 18.00 — Новости.

ТОМСК. Г8.20 — «Страна от съезда к 
съезду»'. Фестиваль телевизионных 
фильмов. «Позиция». 19.00 — «День об
ласти». 10Л5 — «Культура и жизнь». 
В студии—оркестр народных инструмен
тов поселка Белый Яр.

МОСКВА. 20.00 — «Спокойной ночи, 
малыши!»

ТОМСК. 20.15 — «Из зала суда».
«Взятка». 20,35 — «Двух истин не бы
вает». Документальный фильм.

МОСКВА. 21.00 — «Время». 2-1.35 — 
«Что? Где? Когда?».

ТРЕТЬЯ ПРОГРАММА. МОСКВА. 18.00
— Новости. 18.20 — Документальный
фильм. 18.30 — Ритмическая гимнасти
ка. 10.00 — «Служу Советскому Сою
зу!» 20.00 — «Спокойной ночи, малы
ши!» 20.15 —- «Международная панора
ма».

Вторник, 1 0  декабря
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА. МОСКВА. 8.00

— «Время». 8.55 — «На всякого мудре
ца довольно простоты». Фильм-спек
такль. 12.05 — Новости. С 13Л0 до
14.15 —- перерыв. 14.15 — Новости
1430 — «Для советского человека». Ки
нопрограмма. 15.10 -  «Выставка Бура- 
тино»'. 15.40 -  «Стадион для всех».
16.10 — Поют «Ввронежские девчата». 
Ш.ЗО — «Призвание». Тележурнал. 17.0С
— Концерт. 17.30 — «Наш сад». 18.00
— «Почта этих дней». 18.30 — «Чудеса 
оптики». Документальный фильм. 18.45
— «.Сегодня в мире». ГЭ.ОО — Мульт
фильм. 19.20 — Международный тур
нир по фигурному катанию. Показа
тельные выступления. 21.00 - -  «Вре
мя». 21.35 — «Зимний эскиз». 21.45 — 
«Навстречу XXVII съезду КПСС». Про
грамма телевидения Таджикской ССР. 
23.00 — «Живое дерево». Документаль
ный фильм. 23.15 — «Сегодня в мире»

ВТОРАЯ ПРОГРАММА. МОСКВА. 8.00
— Утренняя гимнастика. 8.15 — «Fpei^
ландский тюлень». Научно-популярный 
фильм. 8.35, 9.35 — «|Природоведен1«». 
2-й класс. 8.55 — «Ростовская фи
нифть». Документальный фильм. 9.05,
112.40 — «Французский язык». 9.55 —
Научно-популярный фильм. 10.05 
«Учащимся СПТУ». «Эстетическое вос
питание». Ш.35. Ш.40 — «География».
6-й класс. 11.05 — «Шахматная шко
ла» 12.10 — А. С. Пушкин «Дубров
ский». 13.10 — «Встреча с прошльия». 
«Владимиро-суздальская земля». 13.55
— «Тема Великой Отечественной вотны

1 на современной сцене». 15.10, 18.00 —
vHobocth .
\ ТОМСК. 18.15 — Студия «Юность». 
;?События. Встречи. Мнения», 18.50 — 
Киножурнал. 19.00 — «День области».
19.15 — Концерт Киевской народной 
хоровой капеллы им. Л. Ревуцкого. 1'-е 
отделение. Ш.50 — «Трубадуры». Доку
ментальный фильм.

МОСКВА. 20.00 — «Спокойной .ночи, 
малыши!»

ТОМСК, 20.15 — Концерт Киевской 
народной хоровой капеллы им. Л. Ре
вуцкого. 2-е отделение. 20.50 — «Уди
вительный мир бабочек». Научно-по
пулярный фильм.

МОСКВА. 21.00 — «Время». 21.35 — 
«Испытательный срок». Художествен
ный фильм.

ТРЕТЬЯ ПРОГРАММА.
— Новости. 18.15 —
18.40 — «Встречи с 
Е. Мартыновым». 19.30 
закон»? 20.00 — 
лыши!» 20.15 —- 
старше».

МОСКВА. 18.00 
«Содружество».

композитором 
— «Человек и 

«Спокойной ночи, ма- 
«...До шестнадцати и

Среда, 1 1

ПРОГРАММА ТЕ1ЕВИЗИ0ННЫХ 
П Е Р Е Д А Ч  Н А  П Е Д Е Л Ю
rnmnmniniiiniiBimnii

ВТОРАЯ ПРОГРАММА. МОСКВА. 8.00
— Утренняя гимнастика, 8.15 — «Фор
мула творчества». Документальный 
фильм. 8.35, 9.35 — М. Ю. Лермонтов 
«Бородино». 9.05, 12.40 — «Немецкий 
язык». Ю.0'5 — «Русские народные ис
торические песни». 10.35, 11.40 — Н. А. 
Некрасов «Мороз, Красный Нос», lil.05
— «Семья и школа». 12.10 — «Общая
биология». 9-й класс. 13.10 — «Эстети
ческое воспитаний». 13.40 — «Школь
никам — о физиологии и гигиене».
14.10 — «Скульптура первой половины 
XIX века». 14,40 — «Этика и психоло
гия семейной жизни». Передача 4-я.
15.10 -- Новости. С 15.15 до 17.30 — 
перерыв.

ТОМСК. 17.30 — «В Назаровском, у 
Вепрева». Документальный телефильм. 

МОСКВА. 18.00 — Новости.
ТОМСК. 18.15 — «Зима на фермах». 

♦Зырянский район». 18.3'5 — «На фи
нише пятилетки». «Электроламповый за-' 
вод». 19.00 — «День области». 19.15 — 
«Е̂ циный политдень», «Мы и наши де
ти». Передача 2-я.

МОСКВА. 20.00 — «Спокойной ночи, 
малыши!»

ТОМСК. 20.15 — «Звучит скрипка».
Играет заслуженный артист РСФСР 
А. Б. Корсаков.

МОСКВА. 21.00 — «Время». 21.35 --  
«Театральная династия». «Бороздины— 
Музили — Рыжовы».

ТРЕТЬЯ ПРОГРАММА. МОСКВА. 18.00
— Новости. 18.115 — Международный
турнир по гандболу. Мужчины. Сбор
ная СССР — сборная Польши. 18,40 — 
«Музыкальный киоск». 19.10 —
«Шахматная школа». Ш.40 — «Радуга». 
«Рыбацкие ритмы» (Шри Ланка). 20.00
— «Спокойной ночи, малыши!» М.15 — 
Кубок обладателей кубка по баскетбо- 
.лу. Мужчины. ЦСКА — «Вевей» (Швей
цария).

Четверг, 1 2

ПЕРВАЯ ПРОГРАММА. МОСКВА. 8.00
— «Время». 8,55 — «Испытательный
срок». Художественный фильм. 10.30— 
«Клуб путешественников». lil.SO — Но
вости. С 11.35 до 14.15 — перерыв.
14.15 — Новости. 14.35 — Кинопрограм
ма. 15.15 — «Музыкальный фольклор
народов СССР»'. 16.00 — «Габриэль Гар
сиа Маркес. По страницам произведе
ний»!. 17.00 — «...До шестнадцати и
старше». 17.45 «Наука и жизнь».
16.15 — «Я хочу услышать музыку». 
Концерт. 18.30 — «Это занятое свобод
ное время». Документальный фильм. 
18.45 — «Сегодня в мире». 10.00 — 
«Табунщики». Документальный теле
фильм. 19.25 — «Программа нашей жи
зни». Обсуждаем проекты - ЦК КПСС. 
19.40 -- «Экран зарубежного фильма». 
«Ивонна» (ГДР). 21.00 — «Время». 21.35
— Балетная музыка П. И. Чайковского. 
22.30 — Футбол. Кубок УЕФА. 1./8 фи
нала. «Хайдук» (Югославия) — «Днепр». 
В перерыве (23.15) — «Сегодня в мире».

t

жество». 16.50 — «В гостях у сказки». 
«Финист — Ясный Сокол». 18.30—«Поэ
зии целебный воздух». Документальный 
фильм. 18.45 — «Сегодня в мире». 10.00
— «Цветы в вашем доме». 19.20 —
«Мир и молодежь». 20.00 — Г. Свири
дов. Романсы и песни. Исполняет на
родный артист СССР Е. Нестеренко и 
Герой Социалистического Труда, лауреат 
Ленинской и Государственной премий, 
народный артист СССР Г. Свиридов 
(фортепьяно). 21.00 — «время». 21.30
— «Народный артист РСФСР О. Ян
ковский». 22.50 — «Никитский ботани
ческий сад». Документальный фильм. 
23.15 — «Сегодня в мире».

ВТОРАЯ ПРОГРАММА. МОСКВА. 8.00
— Утренняя гимнастика. 8.15 — «Вла
дивосток». Документальный фильм. 8.35
— «Уральский сказочник». О жизни и 
творчестве П. П. Бажова. 9.30, 12.55 — 
«Английский язык». 10.00 — «Песни во
енных лет». 10.35, 11.40 — «Геогра-

1И Я». 5-й класс. 11.05 —  «Поэзия
Кугультинова». 12.10 — «Советское 

изобоазительное искусство». «П. Д. Ко
рин»? 13.25 — «Знание — сила». 14Д0
— Р. Роллан. «Из воспоминаний...*. 
15.00 — Новости. С 15.05 до 17.30 — 
перерыв.

ТОМСК. 17.30 — «Месхети, край род
ной». Документальный фильм.

МОСКВА. Ш.ОО — Новости.
ТОМСК. 18.15 — «Коллективный под-, 

ряд в животново1ДСТве». 18.40 — «'Отче-; 
ты и выборы». Репортаж со Стрежев- 
ской партийной конференции. 19.00 — 
«События недели». 19.20 — «Собесед
ник». «Обрести себя».

МОСКВА. 20.00 — «Спокойной ночи, 
малыши!»

ТОМСК. 20.15 — Студия «Юность». У 
нас в гостях клуб «Каникула».

МОСКВА. 21.00 — «Время». 21.30 — 
«Однажды осенью». Эстрадное пред
ставление.

ТРЕТЬЯ ПРОГРАММА. МОСКВА. 18.00
— Новости. 18.15 — «Радуга». «Воспо
минание о фестивале народной музы
ки» (Финляндия). 18.50 — «Имя Пуш
кинского дома». Документальный
фильм. 20.00 — «Спокойной ночи, ма
лыши!» 20.15 — «Мамина школа».

Суббота, 1 4  декабря
МОСКВА. 8.00 

Концерт. 9.20 — 
— «АБВГДейка»

ПЕРВАЯ ПРОГРАММА. МОСКВА. 8.00 
-- «Время». 8.55 — «Ивонна». Художе
ственный телефильм. 10.15 — «iB мире 
животных». 11.15 — Новости. С 11.20 
до 14.15 — перерыв. 14.15 -— Новости. 
14.30 — Документальные фильмы. 14.55 
«Рассказы о партии». «Отречемся от 
старого мира». 115.40 — И. Гайдн. Сим
фония № 90. 16.10 — Встреча школь
ников с секретарем Ленинского рай
кома КПСС Ивановской области Л. Ми- 
гуновой. 16.'50—«Новая грань». Фильм- 
концерт. 17.15 — «За словом — дело». 
Обсуждаем проект новой редакции Про
граммы КПСС. 17.45 — «В каждом ри
сунке — солнце», 18.00 — Футбол. Ку
бок УЕФА. 1/8 финала. «Нант» (Фран
ция) — «Спартак» (Москва). В переры
ве (18.45) — —«Сегодня в мире». 19.45
— Премьера художественного теле
фильма «Перед самим собой». 1-я се
рия. 21.00 — «Время». 21.35 — «Перед 
самим собой». 2-я серия. 22.45 — «Се
годня в мире».

ВТОРАЯ ПРОГРАММА. МОСКВА. 8.00 
-- Утренняя гимнастика. 8.15 — «Ско- 
пинские гончары». Документальный те
лефильм. 8.35, 9.35 — «Природоведе
ние». 4-й класс. 8.55 —. «Аджарюкие за
рисовки». Научно - популярный фильм. 
9.05, 12.10 — «Испанский язык». 9.55— 
«Бригады используют резервы». Rovy- 
ментальный фильм. 10.05 — «Учащим
ся СПТУ». А. Т. Твардовский «За далью
— даль». 10.35, 11.40 — М. Е. Салты
ков-Щедрин «Сказки». 9-й класс. 11.05
— «Наш сад». Г2.40 — «Объяснение в 
любви». Художественный фильм с суб
титрами. 1-я и 2-я серии. 15.00 — Но
вости. С 15.05 до 17.30 — перерыв.

ТОМСК. 17.30 — «Свидание с буду
щим». Документальный телефильм.

МОСКВА. 18.00 — Новости.
ТОМСК. 18.20 — «Навстречу XXVII

съезду КПСС». Обсуждаем проекты ЦК 
КПСС. 18.35 — Спортивная программа; 
областные соревнования и первенство 
города по лыжным гонкам. 19.00 — 
«День области». 19.15 — «Заботы том
ских . архитекторов». Ведущий — пред
седатель правления Томской организа
ции Союза архитекторов РСФСР В. Ф. 
Косоногов. 19.45 Документальный
фильм.

МОСКВА. 20.00 — «Спокойной ночи, 
малыши!»

ТОМСК. 20.15 — «Культура и жизнь». 
«В библиотеке юных, книголюбов».

МОСКВА. 21.00 — «Время». 21.35 — 
«Русские песни, романсы и арии из 
опер исполняет В. Левченко».

ТРЕТЬЯ ПРОГРАММА. МОСКВА. 18.00
— Новости. 18.20 — «'Песня далекая и 
близкая», 19.00 — «Сельский час». 20.00
— «Спокойной ночи, малыши!» 20.15 — 
Ритмическая гимнастика. 20.45 — «На
родные мелодии».

Пятница, 1 3  декабря
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА. МОСКВА. 8.00

— «Время». 8.55 — «Перед самим со
бой». 1(-я и 2-я серии. 11.15 — Новости. 
С 11.20 до 14.15 — перерыв. 14.15 — 
Новости. 14.35 — «Союз науки и тру
да». Кинопрограмма, 15.05 — «Русская 
речь*. 15.35 — «Словацкие народные 
мелодии». 15.50 — «Сегодня и завтра 
подмосковнвго села», 16.20 — «Содру-

ПЕРВАЯ ПРОГРАММА.
— . «Время». 8.55 —
«Авторалли-85». 9.45
10.15 — «Товары, услуги, реклама»
10.45 — «Изобразительное искусство» 
Обозрение. 11.30 — «Учитель». Теле 
очерк. 12.00 — «Радуга».■ «Песни и тан 
цы Туниса». 13.30—«Поэзия». «И. Шкля 
ревский».' 13.15 — «Семья и школа»
13.45 — «Сегодня в мире». 13.55 — «Ге
рои А. Гайдара — на экране». «Дым в 
лесу» («Мосфильм», 1955 г.). 14.45 — 
«Очевидное — невероятное». 15.45 —
— Премьера фильма-балета «Мимолет
ности» на музыку С. Прокофьева. 18.15
— «Мир растений». 17.00 — «Проблемы
— пойски — решения». 10.00 — Премь
ера телевизионного трехсерийного ху
дожественного фильма «Человек-неви
димка». 1-я и 2-я серин. (Англия). 21.00
— «Время». 21.35 — Молодежный ве
чер в Останкино. 23.30 — Новости.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА. МОСКВА. 8.00
— Утренняя гимнастика. 8.15 — «Ес
ли хочешь быть здоров». 8.30 — Доку
ментальные телефильмы. 9.00 — Про
грамма Белорусского телевидения. 10.25
— «Утренняя почта». 10.55 — «Кино
панорама». 12.30 — Премьера телеспек
такля «Диктатура». 14.00 — «Поет Аси- 
ят Кумратова». 14.15 — «Здоровье».
15.00 — «На земле, в небесах и на мо
ре». 15.30 — «Клуб путешественников». 
16.30 — Музыкальная передача для 
юношества. 18.35 — «Об истории изо
бретения воздушного шара». Ш.55 — 
Концерт. 10.15 — Чемпионат СССР по 
хоккею с мячом. «Зоркий» (Красно
горск) — «Динамо» (Москва). 2-й тайм
20.00 — «Спокойной ночи, малыши!»
20.15 — Н, Лесков. «Тупейный худож
ник». Читает заслуженная артистка 
РСФСР Н. Гундарева. 21.00 — «Время». 
21'.3б — «На экране — кинокомедия». 
«Аршин мал алан» (1945 г.).

Воскресенье, 1 5  декабря
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА. МОСКВА. 8.00

— «Время». 8.55 — «Радуга». «Боли
вия и ее музыка». 9.20 — 50-й тираж 
«Спортлото». 9.30 — «Будильник». 10.ТО
— «Служу Советскому Союзу!» П.Ор — 
«Здоровье». 111.45 — «Утренняя почта»;
12.15 — Киножурнал «Наука и техни
ка». 12.30 — «Сельский час». 13.30 — 
«Музыкальный киоск. 14.00 — Детский 
юмористический журнал «Ералаш». 
14. Ш— «Танкер «Дербент». Художествен
ный фильм (1940 г.). 15.45 — «iBcrpe- 
чи с Михаилом Светловым». Докумен
тальный телефильм. 16.15 — «Народное 
творчество». 17.05 — «Акробатка Тама
ра Лязгина». Фильм-концерт. 17.30 —
Мультфильмы. 18.00 — «Международ
ная панорама». 18.45 — Выступает ка
зачий на^дный ансамбль песни и пля
ски. 19.05 — «Клуб путешественников». 
20.05 — «Человек-невидимка». 3-я се
рия. 21.00 — «|Время». 21.35 — «Пест
рый коТел». Передача из ГДР. 22.25 — 
Новости.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА. МОСКВА. 8.00
— «На зарядку становись!» 8.15 — «В 
каждом рисунке — солнце». 8.30 — 
«Русская речь». 9.00 — Ритмическая 
гимнастика. 9.30 — Концерт. 10.00 — 
«Где встречаются Орлик с Окой». Доку
ментальный фильм. 10.20 — И. Брамс. 
Симфония № 4. 11.05 — «В гостях у 
сказки». «'Финист — Ясный Сокол». 
112.45 — «В мире животных». 13.45 — 
Программа Оренбургской студии теле
видения. 14.50 — «Рассказывают маши 
корреспонденты». 15.20. — «Ю. Трифо
нов. Страницы творчества». 16.20 — 
«Мир и молодежь*. 16.55 — «Тени ис
чезают в полдень». 5-я серия — «Реч
ные звезды». 18.00 — «Выдающиеся со
ветские композитО|ры — лауреаты Ле
нинской премии». «Р. Щедрин». 18.40
— «Битва за Москву». Фильм 2-й кино
эпопеи «Великая Отечественна». 19.30 
--  Международный турнир по настоль
ному теннису. 20.00 — «Спокойной но
чи, малыши!» 20,20 — Концерт БСО ЦТ 
и ВР. 21.00 — «Время». 21.35— Корот
кометражные художественные тепе- 
фильмы: «воскресенье с 11 до 17», «Ис
тория одного подзатыльника». 22.30 — 
Чемпионат СССР по футболу. Переход
ный турнир. ЦСКА — «Черноморец» — 
«Нефтчи* — «Даугава».

1'1

В театрах
ДРАМЫ

7 декабря. «Только правда!»
19-30.

КУКОЛ
7 декабря. «Русская соль» —  

«лиросманн» — 19-30.

К и н о

ю н о г о  ЗРИТЕЛЯ
7 декабря. «Свидание в пред

местье» —  10.

Билеты на спектакль ТЮЗа 
«Ш УТНИКИ» по пьесе А. Ост
ровского, датированные 26 но- 
яб1>я, действительны 12 декаб
ря. Начало спектакля — в 19 
часов.

Концертный зал
7 декабря. «Д. Шостакович 

и мировая музыкальная куль
тура» (для преподавателей 
школ н вузов города). Л. Шос
такович. Симфония га 9. Увер
тюра к опере Дресселя «Ко
лумб»; С. Рахмаикнов. |Кон- 
церт № 3 для фортепьяно с 
оркестром — 19-30.

Дворец зрелищ 
и с п о р т а

.  7 декабря. «Козерог-1» (две 
серии) — 10-30.

В  КИНОТЕАТРАХ: 
«РОДИНА»

7 декабря. «Конвой» — 9,
10-50, 12-40, 14-30, 16-20, 1840, 
20. 21-40.

имени М. ГОРЬКОГО
7 декабря. «Я боюсь» (две 

серии) — 8-30, 11, 13-30. 16, 
18-30, 21,

«ОКТЯБРЬ»
7 декабря. «Дани» — 8-40,

10-30, 12-20, 14-20, 16-10, 18-10, 
22. «Строй» — 8-40.

14, 16, 17-50, 10-40,21-30. 
в пользу Танечки» —

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ

7 декабря. «Абдулла» (две 
серии) — 18, 211.
ДОМ КУЛЬТУРЫ ТЭМЗа

7 декабря. «Зимняя вишня» 
— 15-20, 17, 18-40, 21. ^
ДОМ КУЛЬТУРЫ ГРЗС-П 

7 декабря. «Слуги дьявола 
на чертовой мельнице» — 15, 
17. «Сезон чудес» — 13-30.

29 ноября 1985 года в рай
оне Свечного были утеря
ны два рулона бумаги по 
400 кг. Нашедших бумагу 
или видевших, кто ее гру
зил на автомашину УАЗ, 
просим сообщить по адре
су: г. Томск-24, ул. При
чальная, 8, УПТОК «Томск- 
нефтегазгеология». Телефон 
2-51-92.

20-10,
12-10,
«4:0
10-30.

«ПИОНЕР»
7 декабря. Мультфильм. «Ди

кие лебеди» — 9, 10-40, 12-20, 
14. 15-40. «День гнева» —  
17-20, 10-20, 2il.

имени И. ЧЕРНЫХ 
7 декабря. «Умеющий мол

чать» (две серии) — 9, I'l-SO, 
14, 16-30, 19. «Завещание ту 
рецкого аги» — 9. 10-40.12-20, 
16-20, 10-40, 21-20. «Мой друг 
—  Иван Лапшин» — 18. «Не- 
допесои Наполеон-111*—14-20.

«СИБИРЯК»
7 декабря. «Принц за семью 

9-20. «Самраат» 
11, 13-30, 16,

морями»
(две серии) 
18-30, 21.

«АВАНГАРД»
7 декабря. «Друзей не пре

дают» —  Ш. «Т1ришла и гово
рю» — 15, 17, 19. 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
«СИБКАБЕЛЬ»

7 декабря. «Город невест»—  
15. 17, 19.

Администрация, партий
ный и профсоюзный коми
теты, коллектив управле
ния коммунального хозяй
ства горисполкома глубоко 
скорбят по поводу скоро
постижной смерти старей
шего работника комму
нального хозяйства, вете
рана Великой Отечествен
ной войны, труда, ныне 
пенсионера

БАРАМЫГИНА 
Николая Михайловича 

и выражают искреннее со
болезнование родным и 
близким покойного.

Вынос тела — 7 декаб
ря. в 14 часов, из кварти
ры покойного (ул. Осипен
ко, 33/2, кв. 17).

Коллектив Сибирского бо
танического сада Томского 
университета выражает
глубокое соболезнование 
директору СибБС В. А. Мо- 
рякиной по поводу смерти 
матери

МОРЯКИНОИ 
Марии Дмитриевны.

Ректорат, партком, проф
ком ТПИ, электрофизиче
ский и физико-техниче
ский факультеты, кафедры 
теоретической и экспери
ментальной и общей физи
ки с глубоким прискорби
ем извещают о смерти ве
терана Великой Отечествен
ной войны и труда, члена 
КПСС с 1845 года

ЩЕЛОКОВА
Александра Дмитриевича

и выражают глубокое собо
лезнование семье и родст
венникам покойного.

Администрация. партий
ная. профсоюзная органи
зации Томской швейной 
фабрики с прискорбием из
вещают о смерти участни
ка Великой Отечественной 
войны, ветерана труда

ГРИЩЕНКО 
Ивана Осиповича

и выражают соболезнова
ние родным и близким по
койного.
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